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La Cisl richiama al coraggio
Sbarra al consiglio di Matera: 

basta con il Sud dei divari

Serie C. Potenza, in dirittura
d’arrivo gli innesti di Sciacca e due
giovani. Gasparini alla Clodiense
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Aprirà la settimana
prossima l’aeroporto
Costa d’Amalfi: aerei
anche per Londra, Milano
e Torino. Collegamenti
attivi solo dall’area Sud,
nulla da Potenza

Gasparini, ex portiere del Potenza

Serie C. Picerno, arriva 
il rinnovo di Pitarresi 

e il sì dell’under Cardoni

Karim Cardoni, ala del Picerno

Primi voli da Pontecagnano
E da qui non ci sono autobus

Sempre più domestici

In Basilicata
incremento di
badanti e colf:
27mila richieste
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L’aeroporto di Pontecagnano Faiano sarà inaugurato l’11 luglio

Il dg “abusivo” 
trattenuto senza 
un atto ufficiale

di NINO GRASSO

    inserimen-
to di 18
nuovi diri-
genti in

una macchina re-
gionale al momen-
to governata solo
da 21 figure api-
cali, rispetto alle
73 unità di vertice
previste dalla pian-
ta organica, rap-
presenta un’occa-
sione ghiotta ed
irripetibile per il
generale Vito Bar-
di, e il suo Stato
Maggiore, per raf-
forzare la catena
di comando. La
cui efficienza, nella
legislatura appena
trascorsa, avrebbe
risentito dell’as-
senza di una forza
intermedia (...)
CONTINUA A PAG. 2

L’

Potenza

Scale mobili
XVIII Agosto,
stop all’impianto
da ottobre
Appello al
sindaco Telesca
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A tarda notte il possibile accordo sulla giunta: dentro Latronico, Cicala, Cupparo, Pepe e Antezza

Pittella alla presidenza del Consiglio
POTENZA- La svolta sarebbe arrivata ieri a tarda serata. Dopo una giornata di
interlocuzioni febbrili, tra Roma e Potenza. A un passo dalla rottura, anche. Con
il rischio di un nuovo rinvio dell’assise regionale in programma oggi. La quadra
sarebbe stata trovata in extremis, però, grazie a Marcello Pittella, che avrebbe
accettato, con Azione, la presidenza del Consiglio di fronte all’impasse all’interno
di Fratelli d’Italia. E così la giunta dovrebbe seguire lo schema 2-1-1-1. Con due
assessori  (Latronico alla Sanità e Cicala all’Agricoltura) a Fratelli d’Italia, i cui
eletti ieri nella capitale sono stati per ore al tavolo con Donzelli per cercare una
soluzione, uno a Forza Italia (Cupparo alle Attività produttive), uno alla Lega
(Pepe all’Ambiente) e uno, la donna, in quota Italia viva (con l’ingresso da
esterna dell’ex parlamentare Maria Antezza). Questo, almeno, stando ai rumor
della notte. Sempre che questa mattina non salti di nuovo il banco.



pezzo di carta, rappre-
sento dalla sopra citata
lettera a firma del capo
di gabinetto, Michele
Busciolano, che ricon-
ferma semplicemente
la scadenza del contratto
a suo tempo sottoscritto
con la Regione Basilicata
dal  dipendente del Cnr
in aspettativa. Vale a
dire: 31 ottobre 2024.
Si noti la data. Non
deve essere casuale, vie-
ne da sospettare, l’ac-
celerazione del concorso
per dirigenti, le cui prove
d’esame sono in pieno
svolgimento in queste
ore. Mancano poco più
di tre mesi all’uscita di
scena di Alfonso Mor-
villo. E dal momento
che dopo i due scritti
(volutamente raggrup-
pati in un’unica giornata
per guadagnare tempo)
bisognerà aspettare al-
meno 20 giorni prima
di procedere con le prove
orali, forse la «fretta»
manifestata dal Formez,
su input di via Verrastro,
risponde proprio alla
necessità di avere precise
figure di riferimento
sulle quali contare per
l’individuazione dei vin-
citori.

Segnaliamo, nel frat-
tempo, a chi di compe-
tenza, che il curriculum
del Dg alla Program-
mazione non è più con-
sultabile sul sito della
Regione. Alla faccia
dell’amministrazione
“trasparente”. Quella
stessa «trasparenza» di
cui il presidente Bardi
è solito riempirsi la boc-
ca. Senza però fare nulla
per passare dalle parole
ai fatti.

Nino Grasso

detti preoccupati (e in-
dignati) per il preavviso
di soli 15 giorni concesso
ai candidati, attraverso
un avviso pubblicato
unicamente sul sito
della Regione e su quello
del Formez. Oltre che
per l’accorpamento in
un’unica giornata, a di-
stanza di poche ore l’una
dall’altra, delle due prove
scritte. Il tutto in piena
estate. E in assenza di
altre comunicazioni pre-
ventive dirette agli in-
teressati, molti dei quali
probabilmente assenti
dal servizio (e da casa)
per ferie.

Mostrando di avere
qualche difficoltà ad
articolare una risposta
lessicalmente coerente,
prima ancora che con-
vincente e plausibile
nei suoi contenuti, il
generale Bardi – o chi
per lui ha scritto la nota
di replica rivolta, come
dicevamo, a sindacati
e consiglieri regionali
di opposizione – ha esor-
dito così: «Raccolgo con
attenzione le segnala-
zioni relative alle pro-
cedure del concorso in
fase di svolgimento...».
Salvo poi aggiungere:
«Non posso e non in-

Il punto di vista di Nino Grasso

    inserimento di
18 nuovi diri-
genti in una
macchina regio-

nale al momento go-
vernata solo da 21 figure
apicali, rispetto alle 73
unità di vertice previste
dalla pianta organica,
rappresenta un’occa-
sione ghiotta ed irripe-
tibile per il generale
Vito Bardi, e il suo Stato
Maggiore, per rafforzare
la catena di comando.
La cui efficienza, nella
legislatura appena tra-
scorsa, avrebbe risentito
dell’assenza di una forza
intermedia “fidata” tra
il grosso dell’esercito
rappresentato da im-
piegati e funzionari, da
un lato, e la ristretta
cerchia dei direttori ge-
nerali provenienti per
lo più da fuori regione,
dall’altro.

Con buona pace degli
alleati vecchi e nuovi –
da Fratelli d’Italia a
Azione e Italia Viva –
che si erano illusi di
poter depotenziare il
«cerchio magico» presi-
denziale, mettendo in
agenda la revisione della
“pieni poteri” e l’allon-
tanamento delle figure
più ingombranti viste
in azione negli ultimi
anni (da Michele Bu-
sciolano a Gianpiero
Perri e Vito Iorio), il go-
vernatore di Forza Italia
appena riconfermato
s’è premurato di man-
dare un messaggio pre-
ciso, facendo accelerare
le prove d’esame del
concorso per 18 dirigenti,
rimasto in naftalina
per quasi due anni. E
guarda caso tirato fuori
dal cassetto ancora pri-
ma di mettere mano
alla nuova giunta re-
gionale, a riprova di
una urgenza “sospetta”
che la dice lunga sul-
l’assenza di ogni freno
inibitore da parte del
generale di Filiano e
dei suoi «sottopancia»
di Palazzo.

Si legga, a riprova di
ciò, sul sito della Regione,
la risposta irridente, da
vera e propria presa per
i fondelli, che il presi-
dente Bardi ha riservato
martedì scorso ai sin-
dacati di categoria di
Cgil-Cisl-Uil, oltre che
alla Direr e ai tre consi-
glieri regionali del Pd
(Marrese, Cifarelli e La-
corazza) che s’erano

L’

tendo interferire sulla
determinazione dei ca-
lendari...»

Il tutto accompagnato
dal ridicolo (come defi-
nirlo altrimenti?) «mo-
nito costante agli uffici
competenti» volto a «ga-
rantire, oltre alla perfetta
legittimità e trasparenza,
la più adeguata serenità
per i concorrenti nello
svolgimento delle prove
di concorso».

Come si vede, Vito
Bardi ormai può dire e
fare quello che più gli
pare. Imbaldanzito dalla
fiducia degli elettori lu-
cani che i suoi stessi
supporter, prima delle
elezioni di aprile, vede-
vano a rischio. Fiducia
della quale egli deve
ringraziare in prima
istanza i vertici nazionali
del Partito Democratico
e del Movimento 5 Stelle,
rivelatisi sciagurata-
mente bravi nel fare
harakiri, il governatore
appena riconfermato
sembra non temere più
nulla. Nemmeno quegli
organi di controllo dello
Stato che in altre sta-
gioni della politica lu-
cana hanno rappresen-
tato il giusto deterrente
ad un uso disinvolto e

cinico del potere.
Lo abbiamo già de-

nunciato nei giorni scor-
si. E torniamo a farlo
oggi, dopo aver acquisito
(fotografandoli) alcuni
documenti “riservati”,
di cui pure si favoleg-
giava da mesi negli
uffici di via Verrastro,
ma di cui non eravamo
mai riusciti ad entrare
in possesso.

Ci riferiamo, in parti-
colare, alla lettera a
firma del capo di gabi-
netto della Presidenza
della giunta regionale,
Michele Busciolano, tra-
smessa a mezzo “pec”
alle ore 13,04 del 28
giugno 2023 alla Dire-
zione generale del Cnr,
nelle persone del dott.
Giuseppe Colpani, della
dott. Annalisa Gabrielli
e del dott. Luigi Rai-
mondi. Lettera prece-
duta venti giorni prima
(vedi pec datata 8 giugno
2023 delle ore 12,57)
da una comunicazione
a firma del dirigente
dell’Ufficio Risorse Uma-
ne, Alfonso Marrazzo,
indirizzata sempre al
Consiglio Nazionale del-
le Ricerche, piazzale
Aldo Moro n. 7, Roma.

Entrambe le missive

riguardano il dott. Al-
fonso Morvillo, il diret-
tore generale alla Pro-
grammazione assunto
in Regione, a tempo de-
terminato, con contratto
triennale, il primo no-
vembre del 2021, dopo
essere stato posto in
«aspettativa», senza as-
segni, dal Cnr. Stiamo
parlando – si sarà capito
-  di uno dei Dg  del cer-
chio magico presiden-
ziale. Il direttore generale
che è considerato il deus
ex machina della sta-
gione concorsuale in
atto alla Regione Basi-
licata. E della pratica
che riguarda l’assun-
zione dei 18 nuovi diri-
genti in particolare. Con-
corso, quest’ultimo, nel-
l’ambito del quale il Dg
alla Programmazione
presiede ben due com-
missioni, in aperta vio-
lazione di quanto sancito
dalle norme del codice
civile.

Ebbene, stando alla
documentazione in no-
stro possesso, il dott.
Morvillo sarebbe una
sorta di «abusivo» della
pubblica amministra-
zione. Perché da 9 mesi,
da quando cioè ha com-
piuto 66 anni di età, li-
mite massimo per la
permanenza in servizio
nelle schiere della Pa,
egli continua ad occu-
pare la poltrona di di-
rettore generale alla
Programmazione senza
uno straccio di atto am-
ministrativo riconduci-
bile alla giunta regionale
di Basilicata o allo stesso
Consiglio nazionale delle
ricerche. Non c’è una
delibera o una deter-
mina, che sia una. Se
non appunto un inutile

Il dg “abusivo” da nove mesi 
trattenuto in servizio alla Regione
senza uno straccio di atto ufficiale

Il dott. Alfonso Morvillo, direttore
generale alla Programmazione,

avrebbe dovuto lasciare l’incarico a
fine ottobre 2023 per raggiunti limiti
di età. Ma con una semplice lettera

del capo di gabinetto, Michele
Busciolano, egli rimarrà al proprio
posto per almeno altri tre mesi, così
da presiedere, tra l’altro, ben due

commissioni di esame del concorso
“frettoloso” per 18 nuovi dirigenti
regionali, le cui prove d’esame si
stanno svolgendo in questi giorni
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I FATTI DEL GIORNO

Lo start è fissato per la prossima
settimana: Londra, Milano e Torino tra
le prime destinazioni. Dalla Basilicata
bus soltanto da Senise con fermate a

Lagonegro e Villa d’Agri. Il consigliere
provinciale Pappalardo: “La Regione
non perda questa preziosa occasione”

di MICHELANGELO RUSSO

POTENZA - Un aeroporto
a poco più di un’ora di
viaggio. Milano, Torino,
Londra, Berlino, Ginevra
e - perché no - Sharm El
Sheikh sembrano di col-
po più vicine. Un sogno
che finalmente diventa
realtà, per quanti, dalla
piccola Basilicata, hanno
più volte
reclama-
to la
mancan-
za di
un’infra-
struttura
così im-
portante
per pro-
gramma-
re una
vacanza
last-mi-
nute. Ma
non so-
lo.
Un’op-
portunità d’oro da sfrut-
tare appieno anche dagli
operatori turistici, specie
quelli operanti nell’area
Nord, ma non solo. Dalla
settimana prossima non
sarà più complicato rag-
giungere le grandi città
italiane e alcune delle
capitali europee. Ieri il

primo volo di prova dal-
l’aeroporto Costa d’Amal-
fi di Salerno-Ponteca-
gnano Faiano. E tutto è
filato liscio, compresi i
test di evacuazione, le
simulazioni, e le eserci-
tazioni di emergenza del
giorno prima. Giovedì
prossimo il primo atter-

raggio sulla rinnovata
pista a cura della com-
pagnia Volotea - un air-
bus proveniente da Nan-
tes -. In attesa dei primi
voli settimanali a bordo
di Easy Jet e Ryanair. E
se dall’Area Sud l’occa-
sione è stata già colta,
dal capoluogo di regione

il Lagonegrese: queste
le fermate lucane, prima
di approdare nel Cilento
e di dirigersi verso Pon-
tecagnano. Per quanto
concerne la giornata
dell’11 luglio, previste
corse con orari dedicati.
Dal 12 luglio, la calen-
darizzazione degli orari,
che rimarrà tale fino al
30 settembre. Dunque
ai potentini che voles-
sero presentarsi al gate
di imbarco dell’aeroporto

di Pontecagnano nei
prossimi mesi non re-
sterebbe che farlo in
macchina. A meno che
non si ritenga valida
l’alternativa in bus, ma
da Villa d’Agri. A tal
proposito il consigliere
della Provincia, Rocco
Pappalardo ha forma-
lizzato la richiesta di at-
tivazione di collegamenti
da e per il nuovo scalo
campano, nell’ambito
della gestione del con-
tratto di servizio con il
quale viene gestita l’at-
tuale rete dei servizi di
Tpl della provincia di
Potenza. Ieri mattina ha
depositato una mozione
da discutere nella pros-
sima seduta del Consi-
glio provinciale per chie-
dere alla Regione “il fi-
nanziamento di nuovi
collegamenti, anche at-
traverso l’attivazione nel-
la fase sperimentale di
un servizio a chiamata,
da e per l’aeroporto di
Salerno-Costa d’Amalfi
(Sca) a beneficio dei lu-
cani, oltre che di im-
prenditori, operatori tu-
ristici e cittadini che in-
tendono raggiungere la
nostra provincia per mo-
tivi turistici, di lavoro,
salute o altro”.

Primi voli dall’aeroporto
di Pontecagnano, ma da

Potenza zero collegamenti

non ci sono ancora col-
legamenti diretti. Le au-
tolinee Curcio, già titolari
del medesimo servizio
di trasporto lungo altre
tratte - quelle per Capo-
dichino e Fiumicino -,
non si sono fatte trovare
impreparate rispetto al
grande evento ed hanno
istituito apposite corse
con il servizio FlyBuslink
già dal giorno di inau-
gurazione. Da Senise a
Val d’Agri, passando per

3_Primo Piano Basilicata_ Venerdì 5 luglio 2024
_Basilicata_ 



Accedi allo store della tua Smart Tv

e scarica la App de “La Nuova Tv”

disponibile per Samsung, LG,

Google Play, Fire TV

                                                                     

Venerdì 5 luglio 20244



SICCITÀ

di ARTURO GIGLIO

POTENZA – All’assem-
blea nazionale dell’Anbi
(associazione nazionale
bonifiche impianti irri-
gui) - a cui aderiscono il
consorzio bonifica Basi-
licata e le associazioni
di categoria del mondo
agricolo - sul “banco
degli imputati” è finito
lo stato degli interventi
del piano di riefficienta-
mento delle opere idrau-
liche (fondo di 5 milioni
per ciascuno degli anni
dal 2022 al 2024) e del
nuovo Pniissi, il piano
nazionale di interventi
infrastrutturali e per la
sicurezza del settore idri-
co. “Auspichiamo che,
entro breve, sia pubbli-
cato, in Gazzetta Ufficiale
il decreto interministe-
riale di approvazione del
nuovo piano” ha affer-
mato Francesco Vincenzi,
presidente Anbi. Di
quest’ultimo c’è la di-
sponibilità attuale di uno
stralcio attua-
tivo di oltre 946
milioni di eu-
ro, messi a di-
sposizione sul
bilancio del
ministero delle
Infrastrutture
e Trasporti; 73
i progetti am-
messi a finan-
ziamento, tra
cui qui il mag-
giore importo
riguarderà la
Basilicata (113
milioni 716mi-
la euro, tutti
destinati alla
diga del Ren-
dina) seguita
da Sicilia, Lom-
bardia e Veneto. Contro
la siccità che sta colpendo
la nostra e gran parte
delle altre regioni dunque
soldi e progetti non man-
cano, ma sono i tempi di
attuazione che come buo-
na parte dell’acqua im-
messa nelle condotte si
perdono nei complessi
iter dei lavori pubblici.
“Il problema oggi, anche
potendo contare su ri-
sorse cospicue del Pnrr,
riconosciuti come cru-
ciali per il settore idrico,
con l’obiettivo di com-
battere il cambiamento
climatico e garantire una
gestione sostenibile del-
l’acqua, non sono certo
le risorse finanziarie –
dice Donato Distefano
(Cia), consigliere nazio-
nale Anbi – quanto piut-
tosto quello di procedere
con grande solerzia al
completamento o all’av-
vio dei lavori che riguar-
dano gran parte delle
strutture e delle reti pre-
senti nella nostra Re-
gione. Urge farlo anche
in ragione dei finanzia-
menti previsti a livello
nazionale ed europeo di

nare a pieno regime.
Purtroppo ad oggi non è
cosi, sia sugli invasi prin-
cipali come Montecotu-
gno, Pertusillo, Camastra
e San Giuliano ma anche
su quelli minori, come
il Basentello o Gannano,
siamo in attesa dell’en-
trata a regime di quella
di Marsiconuovo tutto è
funzionante a regime ri-
dotto o con prescrizioni
anche di natura struttu-
rali. Attendiamo che una
delle principali azioni
del nuovo esecutivo re-
gionali riguardi proprio
le strutture, le opere e la
governance della risorsa
idrica quale fattore sem-
pre più centrale nello
scacchiere economico e
sociale dei nostri terri-
tori”. Per troppo tempo i
cambiamenti climatici
per Governo e Regioni
ma soprattutto per la
miriade di Consorzi ed
enti,  sono diventati un
alibi per nascondere pro-
prie responsabilità. Sul
tema acqua “bisogna
passare dalle parole ai
fatti. Abbiamo un’Italia
divisa in due meteorolo-
gicamente e una crisi
climatica in corso, che
sta mettendo in grave
difficoltà le aziende agri-
cole. È tempo di mettere
in campo sia politiche
che risorse per affrontare
in particolare siccità e
alluvioni”. Parola del
presidente nazionale di
Cia-Agricoltori Italiani,
Cristiano Fini, interve-
nuto all’Assemblea del-
l’Anbi. “Occorre una vi-
sione, una pianificazione
e, soprattutto, una cabina
di regia unica che sia in
grado di programmare -
ha spiegato Fini-. Pro-
grammare nuove infra-
strutture, invasi piccoli
e grandi, riutilizzo delle
acque reflue. Dobbiamo
mettere in campo una
strategia comune e inte-
grata per salvaguardare
un bene preziosissimo
come l’acqua. Tutelando
al contempo agricoltura
e territorio”. “Lo squili-
brio climatico, troppa
acqua o assenza idrica,
ha generato zone fragili
che oggi sono a rischio
spopolamento - ha con-
tinuato il presidente di
Cia -. Dobbiamo evitare
in tutti i modi l’abban-
dono dei territori, tenere
gli agricoltori nelle aree
rurali e interne significa
tutelarle e prevenire il
dissesto idrogeologico”.
Per questo “non c’è più
tempo da perdere - ha
concluso Fini -. Serve
procedere spediti con la
programmazione, met-
tendo al centro di ogni
azione il ruolo fonda-
mentale dei consorzi di
bonifica, indispensabili
per la sicurezza del ter-
ritorio”.

Il progetto da 113 milioni per recuperare
l’invaso lucano è tra gli interventi

finanziati dal governo. Il consigliere
nazionale Anbi Distefano: “Si proceda

con solerzia al completamento”

Oltre cento milioni per la diga 
del Rendina, ma il piano non è
in Gazzetta: “Si faccia subito”

quelle disponibili e di
quelle che bisogna ulte-
riormente intercettare.
Per questo ripetiamo che
bisogna adoperarsi senza
riserve sul versante delle
opere funzionali all’ac-
cumulo e alla distribu-
zione  della risorsa idrica
con grande impegno da
parte di tutti a partire
dalle istituzioni regionali
per elevare la qualità
dei servizi nella filiera

dell’oro blu e per il futuro
di gran parte della nostra
economia”. Come sotto-
lineato da Anbi, la nostra
Penisola, ponte tra Eu-
ropa e Africa, è diventata
lo “specchio” del dramma
climatico che globalmen-
te stiamo vivendo, pre-
sentando ormai lungo i
suoi 1300 chilometri un
inventario completo delle
conseguenze del climate
change, previste dagli

scienziati nel corso degli
anni. Mentre al Sud la
siccità distrugge i rac-
colti, desertifica i territori
e prosciuga i rubinetti
(pregiudicando agricol-
tura e turismo), al Nord
(dall’Appennino Tosco-
Emiliano alle Alpi) si
sono registrati, in una
settimana, oltre 150 even-

ti estremi
fra trombe
d’aria, raf-
fiche di ven-
to, grandi-
nate ano-
male, nubi-
fragi. Intan-
to è stata la-
mentata
l’assenza di
una mappa-
tura dei ter-
ritori e per
gestire i
cambia-
menti cli-
matici i dati
devono es-
sere cono-
sciuti più
rapidamen-
te e in mo-

do più integrato possibile.
«Ci sono strumenti per
farlo al meglio – è stato
detto –, come satelliti,
droni, e oggi abbiamo
anche la possibilità di
analizzare i dati attra-
verso l’intelligenza arti-
ficiale». Secondo un re-
cente rapporto Censis,
negli ultimi 40 anni (1980-
2022) i cambiamenti cli-
matici hanno provocato
danni in Italia per oltre

111 miliardi di euro.
Circa il 30% dei danni
alle imprese, provocati
da eventi estremi nel-
l’Unione Europea, è stato
pagato dall’Italia, dove
un’impresa su quattro
si trova in un territorio
a rischio frane o alluvioni.
E’ l’agricoltura, il cui
85% delle colture è irri-
guo, ad essere la più
esposta alle conseguenze
del cambiamento clima-
tico: sono circa 20 mi-
liardi di euro i danni sti-
mati nel periodo 2022-
2024 per siccità ed eventi
alluvionali. Ma la crisi
idrica pregiudica anche
lo sviluppo socio-econo-
mico dell’Italia, dove la
spesa pubblica per ri-
sarcire i danni provocati
da alluvioni, frane e sic-
cità è dieci volte superiore
a quella impegnata per
la prevenzione. L’Italia,
ad esempio si trova da
anni a dover far fronte a
crisi idriche di grande
portata, che colpiscono
la penisola all’incirca
ogni tre anni. Qui, una
sola estate di siccità può
generare oltre sei milioni
di euro di danni al settore
agricolo. Inoltre, il 18%
del territorio italiano è
considerato ad alto ri-
schio. “Abbiamo bisogno
in primis visto anche gli
effetti dei cambiamenti
climatici – afferma Di-
stefano (Anbi) - di poter
contare su invasi e strut-
ture connesse oltre alle
reti che devono funzio-
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POTENZA - Cresce in ma-
niera leggera anche in Ba-
silicata il fabbisogno di
badanti e colf. Nel 2025 le
famiglie lucane avranno,
infatti, bisogno del supporto
di circa 27mila unità di
personale domestico per
soddisfare il
proprio fab-
bisogno di
assistenza.
Non solo
manodope-
ra italiana,
ma anche
quella stra-
niera. Nel
rapporto
“Family
(net) work - Laboratorio
su casa, famiglia e lavoro
domestico” presentato ieri
da Assindatcolf e dal centro
studi e ricerche Idos, autore
della ricerca intitolata “Il
fabbisogno di manodopera
italiana e straniera nel
comparto del lavoro do-
mestico in Italia. Stima
2023-2025 per regioni” spic-
ca il dato lucano della per-
fetta distribuzione tra il
fabbisogno di badanti e
colf - circa 13mila per en-
trambe le categorie - italiane
e straniere. In Italia si
stima una richiesta di circa
2 milioni 288mila unità. Il
fabbisogno complessivo
di circa 2 milioni 288mila
collaboratrici domestiche
include non solo le famiglie
con lavoratori già in regola
ma anche i datori di colf e
badanti senza contratto e
persone che vorrebbero
assumere ma che per una
serie di motivi, anche eco-
nomici, non hanno ancora
provveduto. Nel dettaglio
si calcola che il fabbisogno
di badanti sia pari a circa
1 milione e 25mila, circa
713mila straniere e 312mila
italiane. Guardando ai ter-
ritori, al primo posto si
posiziona la Lombardia
con 141mila lavoratori, se-
guono al secondo posto la
Campania (98mila), al terzo

la Sicilia (97mila), al quarto
il Lazio (93mila) e al quinto
la Puglia (86mila). Rispetto
alla nazionalità, la regione
con la quota più bassa di
badanti straniere (meno
del 19% del totale delle ba-
danti) è la Sardegna, se-
guita da Molise (45,6%),
Calabria (48,3%) e Sicilia
(48,4%); al contrario, in
Emilia-Romagna e Lom-
bardia la quota di badanti
straniere sul totale si aggira

intorno all’85%. In Basili-
cata, sono complessiva-
mente 8mila le lavoratrici
straniere attese, pari a
circa il 60 per cento. Quanto
alle colf, nel 2025 si prevede
che le famiglie bisognose
del supporto di collabora-
trici domestiche saranno
oltre 1 milione 262mila,
di cui circa 811mila stra-
niere e 452mila italiane.
A guidare la classifica re-
gionale del fabbisogno vi

sono la Lombardia ed il
Lazio, rispettivamente con
209mila e 208mila lavora-
tori. Seguono al terzo posto
la Sicilia, con un fabbisogno
di colf stimato in 177mila
unità, la Campania al quar-
to (158mila) ed al quinto
posto la Puglia (100mila).
In questo caso, le famiglie
lucane sembrano più orien-
tate per una manodopera
italiana (9mila) che ad una
manodopera straniera

(6mila).Un trend che si ri-
scontra anche in tante
altre regioni. “Con il nostro
studio – dichiara Andrea
Zini, presidente di Assin-
datcolf – vogliamo conse-
gnare a Governo, Parla-
mento e Regioni un’inedita
fotografia delle esigenze
delle famiglie in tema di
assistenza domestica e
quindi di welfare. La stima
del fabbisogno include,
infatti, anche chi avrebbe

bisogno di assumere colf
e badanti ma non può per-
metterselo, a testimonianza
di come il ‘costo’ sia ormai
diventato un problema tra-
sversale. Per questo da
anni chiediamo misure
universali, e non legate
all’Isee o all’età, che aiutino
tutte le famiglie a sostenere
i costi del personale do-
mestico, lato contributivo
ma soprattutto sul fronte
delle retribuzioni. È arrivato
il momento che anche lo
Stato faccia la sua parte
perché attualmente è tutto
sulle spalle dei singoli”.
“Il numero crescente di
nuclei bisognosi di assi-
stenza domestica in Italia
va di pari passo – afferma
Luca Di Sciullo, presidente
del Centro Studi e Ricerche
Idos – con la crisi demo-
grafica del Paese e il cro-
nico invecchiamento degli
autoctoni. Due criticità
strutturali, quelle del fab-
bisogno di cura e della de-
natalità, cui gli immigrati
potrebbero dare un apporto
ancora più apprezzabile
se si razionalizzassero le
politiche sull’ingresso e
la permanenza regolare
degli stranieri in Italia, e
in particolare quelle spesso
contorte che ne normano
l’inserimento occupazio-
nale”.

Circa 27mila le unità richieste secondo le stime contenute nel rapporto di Assindatcolf-Idos 

Più domestici nelle case dei lucani
Welfare, anche in Basilicata si stima nel 2025 un incremento di badanti e colf

E la manodopera
straniera

raggiungerà 
una percentuale 
del 50 per cento
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I FATTI DEL GIORNO

MATERA- «L’Italia cre-
scerà davvero solo se cre-
scerà il Sud. Bisogna usare
al meglio le risorse del
Pnrr e gli altri fondi di-
sponibili per aggredire il
forte divario infrastruttu-
rale, occupazionale e sul
piano dei servizi sociali a
partire dalla sanità che il
Mezzogiorno ha con il
resto del Paese e dell’Eu-
ropa». Lo ha detto a Matera
il segretario generale della
Cisl Luigi Sbarra conclu-
dendo il consiglio generale
del sindacato lucano che
si è svolto nella città dei
Sassi. «Bisogna includere
nel mercato del lavoro
tanti giovani Neet e donne,
tante persone costrette
ad andare via dal Sud o a
restare incatenate alla di-
soccupazione o al lavoro
nero o grigio. Dobbiamo
rafforzare  i segnali di
crescita di Pil, export, il
livello degli investimenti
pubblici e privati e so-
prattutto l’aumento del-
l’occupazione stabile nelle
regioni del Sud. Occorre
coordinare tutti gli stru-
menti di politica territo-
riale, perseguire una stra-
tegia strutturata che in-
cluda, oltre alla Zes unica,
anche leve di politica in-
dustriale complementari
e selettive: contratti di
sviluppo, credito di im-
posta, reti infrastrutturali
materiali e sociali. Bene
in questo senso la proroga
della decontribuzione per
le assunzioni al Sud. Mi-
sura che ora deve diventare
strutturale». Sbarra è tor-
nato anche sul tema del-
l’autonomia differenziata:
«Serve maggiore core-
sponsabilità. Qualunque
riforma deve avere l’obiet-
tivo di unire il Paese, di
rafforzare la coesione.
Uno snodo decisivo prima
di qualunque processo di
attuazione della riforma,

è rappresentato dalla ne-
cessità di definire e fi-
nanziare i Livelli essenziali
delle prestazioni (Lep);
costruire un fondo di pe-
requazione fiscale e fi-
nanziario nazionale per
sostenere le Regioni in
difficoltà; superare il con-
cetto della spesa storica e
ragionare sui fabbisogni
standard, assicurare la
piena partecipazione di
tutti i soggetti politici,
istituzionali e sociali alle
scelte». 

Conversando con i gior-
nalisti Sbarra ha parlato
anche di Stellantis solle-
citando «soluzioni fina-
lizzate a garantire la con-
tinuità produttiva, a sal-
vaguardare tutti i posti di
lavoro diretti e dell’indotto.
Purtroppo sappiamo che
c’è un problema legato al

calo delle vendite che
comporta continue fer-
mate produttive. Oggi
Melfi ha una specificità
rispetto agli altri instabil-
mente italiani ed europei:
insieme alla produzione
elettrica può accompa-
gnarsi una produzione
ibrida. Allora costruiamo
le condizioni per dare allo
stabilimento di Melfi nuove
commesse, eventualmente
nuovi modelli, perché non
siamo disponibili ad ac-

cettare di perdere un solo
posto di lavoro. La que-
stione più rilevante è
quella legata alla salva-
guardia dei posti di lavoro
nell’indotto». Sul punto
Sbarra ha incalzato anche
Regione ed enti locali che
insieme al governo na-
zionale «devono costruire
le condizioni favorevoli
per ricollocare le persone
che sono a rischio in tutta
la filiera dell’indotto».
Altra questione posta in

assoluito rilievo quella
della sicurezza. «Dal ripe-
tersi degli incidenti sui
luoghi di lavoro si esce -
ha scandito il segretario
della Cisl - con una grande
strategia nazionale che
bisogna concertare e con-
dividere tra governo, si-
stema politico, associazioni
datoriali e organizzazioni
sindacali: noi dobbiamo
fermare questa lunga scia
di sangue che tocca tutti
gli ambienti lavorativi nel
pubblico e nel privato, in
agricoltura in modo par-
ticolare attraverso lo sfrut-
tamento, la schiavizzazio-
ne, la negazione di diritti
e tutele, il caporalato. Noi
pensiamo - ha spiegato
Sbarra - che bisogna ac-
celerare il confronto con
il governo. Proprio ieri -
ha aggiunto -  chiedevo

alla ministra del Lavoro
di riattivare il dialogo e il
confronto perché abbiamo
in questi mesi, anche per
effetto della nostra mobi-
litazione, negoziato e con-
quistato misure impor-
tanti: penso all’impegno
che il Governo ha assicu-
rato per rafforzare verifi-
che, controlli, ispezioni
nei luoghi di lavoro, ad
assumere 766 ispettori e
tecnici della prevenzione,
ad attivare la misura della
patente a crediti, ad uti-
lizzare una parte impor-
tante dell’avanzo finan-
ziario Inail per investire
sulla qualità delle imprese,
sulla formazione. Queste
misure vanno attuate su-
bito. La strategia deve
camminare su due gambe:
più attività sanzionatorie
e repressive negli ambienti
lavorativi e un grande e
potente investimento sulla
prevenzione, formazione
e informazione, aspetto
che noi dobbiamo affer-
mare nei luoghi di lavoro,
con formazione obbliga-
toria per lavoratori e datori
di lavoro, ma anche nelle
scuole: dobbiamo investire
- ha concluso Sbarra - sui
ragazzi delle scuole del-
l’obbligo per parlare di
salute e sicurezza».

“Basta con il Sud dei divari
L’Italia può crescere solo
se cresce il Mezzogiorno”

Il segretario

generale

della Cisl,

Luigi

Sbarra, al

consiglio

generale

nella città

dei Sassi

Perentorio sull’autonomia differenziata
il segretario nazionale Sbarra al

consiglio generale della Cisl che si è
svolto a Matera: le differenze su

infrastrutture, occupazione, sanità e
servizi sociali vanno aggredite. Monito

alla Regione su Stellantis e indotto

L’accesso ai servizi tra le priorità del segretario Cavallo 

“Ripartire dalle aree interne, serve 
un patto sociale per lo sviluppo”

MATERA – Un patto so-
ciale per dare una ri-
sposta strutturale alla
crisi economica e sociale
della Basilicata, metten-
do al centro il tema delle
aree interne e dell’ac-
cesso ai servizi. Questo
il cuore della proposta
che la Cisl lancia da
Matera alle forze e poli-
tiche e sociali della re-

gione per constatare lo
spopolamento e rilan-
ciare lo sviluppo. «La
nostra regione - ha detto
il segretario generale
Vincenzo Cavallo nel
suo intervento - si trova
dentro una cruciale fase
di cambiamento che per
complessità e profondità
delle trasformazioni non
può essere gestita uni-

camente dalla politica.
Per questo la costruzione
di un patto sociale è
fondamentale per ga-
rantire un futuro soste-
nibile e prospero alla
nostra comunità. Oggi
la Basilicata ha bisogno
di coraggio per un gran-
de piano di sviluppo
che guardi al futuro
della regione e diano
una prospettiva di lungo
periodo alle politiche
pubbliche, oggi troppo
focalizzate sul breve pe-
riodo. L’alternativa è
una stagnazione senza
sbocco». Tendenza con-
fermata anche dal re-
cente rapporto della Ban-

ca d’Italia che assegna
alla regione una crescita
di appena mezzo punto
percentuale per effetto
dell’indebolimento della
domanda interna e del
ciclo economico globale
e un crescita occupa-
zionale che riguarda so-
pratutto il mondo del
lavoro non qualificato.
Secondo Cavallo «è tem-

po di riaprire i riflettori
sul futuro delle nostre
aree interne che significa
occuparsi prima di tutto
di come garantire i ser-
vizi essenziali, dalla sa-
lute all’istruzione, nelle
piccole comunità alle
prese con strutturali fe-
nomeni di spopolamento
e impoverimento, sia
del tessuto economico

che della presenza delle
istituzioni pubbliche».
Riprendendo le proposte
contenute nel documen-
to «Il tempo del corag-
gio», presentato alle forze
politiche alle ultime ele-
zioni regionali, il segre-
tario della Cisl ha sotto-
lineato che «serve un
piano di investimenti
mirato per promuovere
lo sviluppo economico
e sociale in queste zone,
favorendo la creazione
di opportunità occupa-
zionali, il potenziamento
delle infrastrutture e la
valorizzazione delle tra-
dizioni locali. L’idea è
fare delle aree interne
un modello di economia
circolare e sostenibile
in un rinnovato rapporto
funzionale con i centri
urbani e superando la
contrapposizione ideo-
logica tra città e aree
rurali».

Nel suo intervento il numero uno 
del sindacato lucano ha invocato un
atto di coraggio affinché sia data una

risposta alla crisi economica 
e sociale che investe la regione
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POTENZA- Mentre le con-
federazioni agricole si
dicono pronte a scendere
in piazza con il testa la
Coldiretti di Basilicata,
che nei giorni scorsi ha
annunciato una mobili-
tazione entro la prima
metà del mese di luglio,
la Regione Basilicata ten-
ta di correre ai ripari
stanziando fondi da de-
stinare ai comuni lucani
per il contrasto alla dif-
fusione della popolazione
della fauna selvatica. 

“Una vera e propria in-
vasione di cui si è perso
il controllo” aveva de-
nunciato giorni fa Coldi-
retti mobilitata attraverso
l’assemblea regionale e
quelle provinciali: “Gli
agricoltori e gli allevatori
non possono più aspet-
tare, mentre i cinghiali
continuano a devastare
i frutti del loro duro
lavoro, lasciandosi alle
spalle danni e desolazio-
ne. Per questo agricoltori
e allevatori sono pronti
a scendere di nuovo in
strada”. 

Intanto ammonta a cir-
ca 137mila euro il finan-
ziamento stanziato nel-
l’ambito dell’avviso pub-
blicato sul Bollettino Uf-
ficiale della
Regione Ba-
silicata del
1° luglio che
disciplina
l’acquisto e
l’installazio-
ne di dispo-
sitivi di cat-
tura, come
trappole
“PigBrig”,
chiusini, gabbie o recinti
di cattura. “Obiettivo della
misura, il contrasto alla
diffusione della popola-
zione della fauna selvatica
nelle aree urbane e pe-
riurbane dei centri abi-
tati”. Possono beneficiare
del contributo i comuni
della regione Basilicata,
il cui territorio non ricade

I FATTI DEL GIORNO

Erbe e fragole lucane per il Pulp Gin 
di Egidio Boccia, chef di Policoro

POLICORO- La fragola
di Policoro, frutto di
eccellenza del Meta-
pontino riconosciuto
in tutta Italia, trova
una brillante declina-
zione sensoriale in un
gin di elevata qualità
prodotto rigorosamente
con un metodo artigia-
nale in grado di pre-
servare tutte le essenze
botaniche e conferire
al distillato ogni nota
aromatica. E così, a
due passi dalle acque
cristalline del Mar Jo-
nio, dove ancora spi-
rano gli echi di un pas-
sato ricco di storia e
archeologia, Egidio
Boccia chef e titolare
del ristorante Stella
Marina, ha l’intuizione

di orchestrare una sin-
fonia di sapori che cat-
tura il palato. Nasce in
questo solco, coniu-
gando tradizione e in-
novazione, Pulp Gin
che è molto più di un
liquore ma un omaggio
alla passione e all’iden-
tità di Policoro. Il ri-
storatore non lascia
nulla al caso: ricorre
all’utilizzo di fragole
prodotte con metodi
biologici dall’azienda
di Giuseppe Ferrara e
si affida ad Attilio Cil-
lario e Gigi Marazzi,
definiti i “sarti del gin”

che con l’azienda Cil-
lario&Marazzi Spirits
Co. situata in Lombar-
dia, sono ormai un pun-
to di riferimento a li-
vello nazionale per im-
portanti operatori della
ristorazione e dei bar.
Pulp Gin è prodotto
con metodo London
dry vapor infused in
un alambicco in rame
discontinuo utilizzando
grano tenero certificato
biologico e kosher. Una
distillazione lenta, goc-
cia a goccia, per cattu-
rare delicatamente tutti
i profumi e gli oli delle

botaniche poste in cima
all’alambicco. L’aroma
intenso e vibrante della
fragola si fonde con le
note di erbe selezionate
in un connubio affa-
scinante di freschezza
fruttata e aromi speziati.
Le sfumature di ogni
singola botanica sono
così riconoscibili nel
distillato. Tra le essenze
botaniche, oltre alla
fragola di Policoro, spic-
cano anche il ginepro
rosso, il coriandolo, il
cardamomo, l’angelica,
il Calamo, la liquirizia,
la Cassia, la camomilla,

la radice di Iris, il pepe
di Lampong, la galanga
e le scorze di limone
fresche. «Pulp Gin - di-
chiara con orgoglio
Egidio Boccia - non è
semplicemente un gin
ma un’esperienza che
abbraccia i sensi e la-
scia un’impronta inde-
lebile nel cuore. Tanto
più che definisco que-

sto mio distillato un
gin vivo in quanto le
note aromatiche varia-
no a seconda della sta-
gione e quindi delle
caratteristiche pedo-
climatiche». Insomma
un equilibrio tra note
speziate, fruttate e flo-
reali che conquista il
palato. Pulp Gin ha
l’ambizione di poter
dare ulteriore valore
aggiunto ad un territo-
rio, il Metapontino, che
si caratterizza per la
sua vocazione turistica
ed agroalimentare, pun-
tando su un distillato
che con ogni sua goc-
cia, con l’essenza della
fragola, cattura l’anima
di un luogo denso di
storia e suggestione.

integralmente in un’area
protetta (l’elenco è pub-
blicato sull’allegato A del
bando). Saranno finan-
ziate le domande ammis-
sibili sulla base dell’or-
dine cronologico di pre-
sentazione, fino ad esau-
rimento delle risorse fi-
nanziarie disponibili. Il
contributo massimo ero-

gabile è pari a 3mila
euro, iva inclusa. La pre-
sentazione delle istanze
deve avvenire mediante
la piattaforma informatica
Sia-Rb (Sistema informa-
tivo agricolo della Re-
gione Basilicata). La pri-
ma finestra per inoltrare
le richieste è fissata in
20 giorni a far data dalla

pubblicazione sul Burb
del dell’avviso (1° luglio
2024). Qualora vi sia una
residua disponibilità di
risorse finanziarie si prov-
vederà ad aprire una se-
conda finestra nei suc-
cessivi trenta giorni e
della durata di ulteriori
venti giorni. Ciascun be-
neficiario può presentare
massimo due istanze di
contributo. I Comuni che
hanno già beneficiato di
contributi relativi agli
avvisi di cui alle Dd.gg.Rr.
n. 729/2023 e n. 145/2024
potranno usufruire del
contributo del presente
avviso, in subordine alla
disponibilità di risorse
finanziarie.

Bando da 137mila euro, centri ricadenti nei Parchi esclusi: Coldiretti pronta alla mobilitazione

Cinghiali, 6mila euro ai Comuni
per fronteggiare la maxiemergenza

Forum di Confindustria Basilicata in sinergia con UniCredit

Il peso della sostenibilità ambientale 
e sociale nei bilanci delle imprese

POTENZA - Il successo di
un’impresa è sempre più
legato non solo alla crea-
zione di valore economico
e di profitto, ma anche
alla capacità di preservare
e possibilmente creare va-
lore per le persone e per
l’ambiente circostante. Ed
è per questo che investire
nei parametri cosiddetti
Esg - Environmental, So-
cial, and Governance (Am-
bientali, Sociali e di Go-
vernance) - offre vantaggi
in termini di reputazione,
riduzione del rischio, ri-
torno economico e anche
accesso al credito. Scatterà
dal 1 gennaio 2025 per le
grandi imprese, e dal 1
gennaio 2026 per quelle
piccole e medie quotate,
l’obbligo di predisporre il
bilancio Esg. Un elemento
questo che, al pari dei
dati di bilancio, sarà valu-
tato non solo da clienti,
fornitori e partner, ma an-
che ai fini del rating asse-
gnato dalle banche. Si è
parlato di questo nel forum
organizzato da Confindu-
stria Basilicata in colla-
borazione con UniCredit
dal titolo “La sfida della

sostenibilità” che si è
svolto a Potenza della con-
federazione degli indu-
striali lucani. “La pro-
grammazione strategica
delle aziende
- ha spiegato
il vicepresi-
dente di Con-
findustria Ba-
silicata, Fran-
cesco D’Ale-
ma - è sem-
pre più orien-
tata verso gli
obiettivi della
sostenibilità
a conferma
di una consapevolezza
sempre più matura di
quanto l’implementazione
di processi virtuosi sia
importante ai fini della
competitività e della cre-
scita”. L’incontro è stato
introdotto dall’intervento
di Ferdinando Natali, re-
gional manager Sud Uni-

Credit. Sono seguite le re-
lazioni di Guido Ferrari
Bravo, evolution guide di
Nativa, di Sergio Dimitri,
Esg expert UniCredit e di

Salvatore Saulino, respon-
sabile corporate Sud Uni-
Credit. Il forum è prose-
guito con una tavola ro-
tonda sul tema “Best prac-
tice e azioni concrete per
lo sviluppo di soluzioni
sostenibili” nella quale
sono state illustrate le
buone prassi di alcune

aziende associate. La tavola
rotonda è stata moderata
da Angelo Santo Truncel-
lito, senior manager ac-
quisition area corporate

Puglia Centro
e Basilicata di
UniCredit. Nei
mesi scorsi -
ha etto Natali -
abbiamo lan-
ciato UniCredit
per l’Italia che
stanzia 10 mi-
liardi di euro
dedicati alle
Pmi, con un
40% destinato

al Sud con uno specifico
riferimento a supporto de-
gli investimenti per i pro-
cessi di adeguamento tec-
nologico e digitale e della
trasformazione in ottica
sostenibile e in linea con
le direttive europee sulla
transizione green, tramite
strumenti finanziari di-

versificati, con utilizzo dei
più vantaggiosi schemi di
garanzia”.Il presidente di
Confindustria Basilicata
Francesco Somma ha evi-
denziato come “Confin-
dustria sia fortemente im-
pegnata a tutti i livelli,
per favorire l’affermazione
di una cultura della soste-
nibilità che non sia il
frutto di un orientamento
meramente ideologico ma
che segua un approccio
pragmatico. Anche sul ter-
ritorio stiamo portando
avanti una serie di attività
di sensibilizzazione e sup-
porto alle imprese. Non
sempre le aziende, e in
particolare le Pmi, hanno
le competenze e le infor-
mazioni necessarie per
intraprendere un percorso
diventato ormai ineludibile.
Va in questa direzione
l’accordo siglato con Eni,
volto a promuovere tra
gli associati, i servizi e le
opportunità della piatta-
forma digitale Open-Es,
con l’obiettivo di assistere
le imprese nel loro per-
corso di valutazione e mi-
glioramento delle perfor-
mance Esg”.
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Il M5s ormai naviga a vistadi GRAVELA LUIGI*

  esito della vota-
zione per la ele-
zione del nuovo

Presidente del Consi-
glio comunale di Ma-
tera a seguito delle di-
missioni di Francesco
Salvatore, consegna un
quadro politico molto
confuso della maggio-
ranza che sostiene il
Sindaco Bennardi. Pur
in presenza del numero
legale, infatti, la can-
didata designata dalla
maggioranza ha otte-
nuto appena 13 voti,
insufficienti per la sua
elezione anche all’ipo-

L tetica quarta votazione,
allorquando sarà ne-
cessaria la maggioran-
za semplice. Segnale
questo di forte difficoltà
all’interno della ormai
risicatissima “maggio-
ranza”.  A distanza di
tre anni e mezzo dal-
l’avvio di questa con-
sigliatura l’amministra-
zione a trazione 5 Stelle
naviga a vista, senza
una maggioranza chia-
ra e coesa. A risentirne
è la città, senza una
prospettiva di futuro,
rassegnata a vivere di

ordinaria amministra-
zione fino alla sua sca-
denza naturale. Come
Partito Democratico,
dall’opposizione, in
questi anni abbiamo
provato a dare il nostro
contributo costruttivo
alla risoluzione dei tan-
ti problemi della città,
dal piano strategico al
piano strutturale, al-
l’esigenza di costruire
un nuovo welfare, ma
tutto è apparso inutile.
Riteniamo sia giunto
il momento della chia-
rezza. Al punto in cui

siamo proprio dai 5
Stelle ci aspetteremmo
uno scatto di dignità e
di rispetto della mas-
sima Assemblea citta-
dina che rappresenta
tutti i materani e l’ele-
zione della presidenza
del Consiglio comunale
può rappresentarne
l’occasione. Bennardi
agevoli la elezione di
un o una Presidente
del Consiglio espres-
sione delle minoranze
in modo da uscire dal
ghetto nel quale si è
chiuso in questi anni

nella gestione di una
maggioranza che, lo
ricordiamo, è espres-
sione del misero 21%
degli elettori materani.
In Consiglio siedono
autorevoli Consiglieri
e Consigliere che ben
possono garantire ter-
zietà ai lavori, anche
espressione di quel
mondo civico in grado
di dare una spinta in-
novativa. A scanso di
equivoci, il Pd non è
interessato a rivestire
alcuna carica. Quindi
rimane fermamente

all’opposizione con lo
stesso atteggiamento
che privilegia l’inte-
resse della città Ben-
nardi venga in Consi-
glio con un atteggia-
mento di apertura per
affrontare l’ultimo mi-
glio di questa insuffi-
ciente consigliatura,
esercitando per intero
le proprie prerogative
e scrollandosi di dosso
le catene alle quali lui
stesso si è aggroviglia-
to.

E’ l’unico modo per
salvare se stesso e
l’onore della città.

*Segretario Pd Matera

Acqua, risorsa strategica 
per il futuro della Basilicatadi PIERO LACORAZZA*

  ’acqua è un bene comune dell’umanità e
rappresenta una indispensabile fonte di
vita ed una straordinaria opportunità

dentro i cambiamenti ed i rischi generati dai
mutamenti climatici. La Basilicata, se sul
piano demografico ed economico, rischia di
non avere il peso adeguato per essere centrale
sui tavoli che contano, se sul piano infrastrut-
turale rischia una crescente marginalità, deve
assumere la consapevolezza, innanzitutto la
sua classe dirigente, che le risorse naturali
sono intimamente connesse al suo destino. La
strategia e le politiche, la governance e le
scelte per la gestione della risorsa idrica non
sono solo un fatto di buon governo, che in
questi non c’è stato, ma anche la capacità di
conquistarsi un posto in prima fila nel Mezzo-
giorno e tra le Regioni che contano. Certo c’è
una emergenza idrica che non si può imputare
esclusivamente alla poca pioggia di queste
settimane poiché anche un bambino sa che
l’estate è preceduta da un autunno ed un
inverno che ‘avvisano’ della condizione che
prepara la stagione in cui generalmente cade
meno acqua. E su questa emergenza ieri
mattina abbiamo depositato una prima inter-
rogazione perché restino agli atti del Consiglio
cause e scelte che hanno determinato e meno
o più governato questa condizione di crisi. Ma
oltre questa attualità c’è una strategia che il
presidente Bardi deve chiarire in termini di

L obiettivi, politiche ed investimenti. E deve
chiarire, sia in termini di capacità di stare,
dopo aver già ceduto ‘autonomia’ a Roma,
nella partita più generale che presidia e condi-
ziona il governo della risorsa idrica sia nelle
scelte che attengono all’assetto di enti che in
Basilicata svolgono in qualche modo funzioni
ed attività in materia di gestione della risorsa.
La nascita della società ’Acque del Sud’ è
ancora un vulnus di ‘partecipazione’ e di ‘chia-
rezza’ che rischia di crescere per effetto del
tentativo di Acea e Acquedotto pugliese di
stare dentro la partita societaria preparandosi
all’acquisto di quote che a breve saranno
messe sul mercato. Questa dinamica approda
in Basilicata senza un necessario equilibrio
tra una importante sfida industriale e la
presenza di invasi che rischiano di avvantaggiare
fruitori per naturale ‘caduta’, dalla montagna
verso il mare, e di farne percepire un maggiore
distacco per la comunità lucana per effetto di
un sollevamento che presuppone investimenti,
per un uso plurimo, in opere, meccanica, tec-
nologie ed energia. Ci sono, quindi, una pro-
grammazione da fare,valutazioni da attualizzare
ed, eventualmente, ritardi da recuperare (a
proposito della diga del Rendina e del Distretto
G) assumendo la consapevolezza che annunci
e comunicati non hanno effetti immediati
sulla gestione della risorsa. Anche per questo

tra il ‘dire e il fare’ conta chi ha in mano il ru-
binetto e la capacità di stare ai tavoli e
negoziare. Peraltro, con voce soffusa sottolineo
che l’equilibrio tra sfida industriale ed investi-
menti, programmazione e governo della risorsa
idrica richiama l’urgente responsabilità, anche
per future generazioni, di avere in Regione Ba-
silicata una corretta pianificazione tanto
generale, quanto settoriale con un Piano delle
Acque che, peraltro, è anche condizione
abilitante per spendere le risorse comunitarie
2021-2027. Questo è il senso della seconda in-
terrogazione presentata al presidente Bardi.
La terza interrogazione depositata entra nello
specifico per chiedere chiarezza sul cosiddetto
‘Bonus Acqua’ per i lucani, l’intenzione del
Governo regionale di continuare a sostenere i
comuni macrofornitori e di finanziare un
nuovo programma Speciale per il Senisese e
progetti a sostegno di comuni ‘bagnati’ dai
laghi, sostenendo per esempio la legge regionale
per gli ‘Ecomusei. Case di Comunità’. Le inter-
rogazioni sono solo un primo passo poiché
chiederò con la piena funzionalità del Consiglio
regionale, che le Commissioni consiliari com-
petenti siano interessate da questi temi al fine
di rendere partecipi tutti i consiglieri regionali,
raccogliendo valutazioni, idee e contributi che
possano definire una traiettoria chiara per il
futuro, chiara e limpida come la nostra acqua
che sgorga dalle sorgenti appenniniche.

*Consigliere regionale Pd

Operativo il gruppo consiliare 
“Insieme per Avigliano”

di GIOVANNI SABIA*

  n seguito alla convalida dei consiglieri
comunali di tutta l’assise abbiamo comu-
nicato la formazione del gruppo “Insieme

per Avigliano”, costituito dalla coalizione
data da Partito Democratico, Basilicata Casa
Comune e Uniti per Avigliano. Contestualmente
alla creazione del gruppo è stato indicato
Giovanni Sabia quale figura che ricoprirà la
funzione di Capogruppo. Subito dopo gli
auguri a tutta l’assise comunale abbiamo
evidenziato come le nomine assessorili non
diano adeguata rappresentanza a tutte le
aree del nostro territorio, e come anche la
nomina del Vicesindaco evidenzi un accen-
tramento delle funzioni nel centro cittadino,
con il rischio di non vedere rappresentate
equamente le esigenze di tutta la nostra co-
munità. Tale accentramento si ripete se si
nota come la delega al bilancio sia stata trat-
tenuta dal Primo Cittadino. Vigileremo quindi
affinché questa scelta non vada a ripercuotersi
sui cittadini aviglianesi. Abbiamo inoltre
chiesto al Sindaco di avviare tutte le iniziative
necessarie ad evitare i disservizi che si
stanno vivendo a causa della crisi idrica in
essere.  Se è infatti chiaro che tale crisi ha

I ragioni varie e non tutte risolvibili nell’im-
mediato, la gestione della stessa genera dei
disservizi inaccettabili, amplificati da un si-
stema di avvisi tutt’altro che efficiente, con
messaggi ricevuti soltanto alcuni minuti
prima che il servizio venga interrotto in
intere aree del comune. Tale situazione è di-
ventata insopportabile e non permette ai
nostri concittadini di vivere dignitosamente.
Il problema si allarga nel momento in cui
tale organizzazione pregiudica anche il lavoro
di tantissimi operatori commerciali del nostro
comune. Inoltre vi sono intere famiglie che
non beneficiano di una comunicazione pun-
tuale e diffusa, per non parlare di quanti
hanno difficoltà a rifornirsi di scorte d’acqua
per i momenti in cui la stessa manca. Abbiamo
quindi chiesto anche il supporto di autobotti
e quanto necessario perché questo bene pri-
mario non manchi a nessun aviglianese, so-
prattutto alle persone più fragili. Abbiamo
chiesto inoltre al comune di Avigliano, in
quanto socio di Acquedotto Lucano al pari
degli altri comuni lucani, di esercitare il

proprio ruolo perché la gestione ritorni ad
essere accettabile. Abbiamo anticipato al
sindaco, ed all’intero Consiglio comunale,
la richiesta di avere uno spazio all’interno
della casa comunale, per poter incontrare i
cittadini e avviare azioni utili al miglioramento
della nostra società sulla scorta dei programmi
per i quali tanti cittadini aviglianesi ci hanno
dato fiducia. Ci siamo resi infine disponibili
nel contribuire a mettere in campo le giuste
risposte che occorre dare alla nostra comunità.
Saremo pronti a fornire all’intero Consiglio
proposte coerenti e concrete, in tutti i campi,
da quello culturale a quello sociale, per
aiutare le fasce più deboli e che più necessitano
del supporto dell’amministrazione comunale
per migliorare la propria qualità di vita,
insieme a quella di tutta la comunità. Nei
prossimi giorni inoltre prepareremo una mo-
zione da presentare in consiglio, che impegni
l’Amministrazione e tutto il Consiglio comu-
nale a rappresentare la propria disapprovazione
rispetto alla legge di introduzione del sistema
di autonomia regionale differenziata, per le
evidenti ripercussioni negative che la sua
attuazione avrà nei nostri territori.

*Capogruppo di “Insieme per Avigliano”
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I FATTI DEL GIORNO

E’ costituita come un’aggregazione innovativa tra imprese

Operativa la comunità energetica
rinnovabile: Fontanarosa presidente
POTENZA - La Cer Simae
è una realtà già operativa
sul territorio della Basi-
licata proponendosi qua-
le opportunità signifi-
cativa per l’intera regio-
ne. La comunità è nata
e si sviluppa nell’alveo
della Confimi Industria
Basilicata, l’associazione
di categoria che riunisce
il settore manifatturiero
e dell’impresa privata
lucana la cui attenzione
nei riguardi non solo
delle aziende consociate
è uno dei punti di forza.
Alla guida di Cer Simae
c’è, quale presidente,
Bruna Fontanarosa, af-
fiancata da Vincenzo
Moramarco, quale vice
presidente, e da Alessio
Dipalma, Mauro Bitondo,
Vito Gravela, Anna Maria
Gentile e Nicola Fonta-
narosa che compongono
il primo consiglio di am-
ministrazione. La costi-
tuzione della comunità
energetica rinnovabile,
si inserisce nell’ambito

dell’importante e inno-
vativo progetto di ricerca
Simae (cioè sistema in-
tegrato per il monito-
raggio e le analisi ener-
getiche), che ha previsto
una specifica attività
trasversale di trasferi-
mento tecnologico e dif-
fusione dei risultati e
soluzioni tecniche rela-
tive all’efficientamento
e monitoraggio dei con-
sumi e della power qua-
lity, rivolta ad un’ampia
platea di imprese del
territorio regionale. In
tal senso, è stato obiettivo
specifico quello di co-
stituire “un’aggregazione
innovativa tra imprese”,
al fine dare una pro-
spettiva di continuità
alle attività di diffusione
delle nuove conoscenze
e abilità che permetta
di cogliere i trend di mi-
glioramento del mercato
e consentire alle imprese
l’accesso alle opportunità
agevolative, in relazione
all’implementazione di

investimenti nel settore
dell’efficientamento e
monitoraggio dei con-
sumi e della power qua-
lity. La Cer Simae si
presenta, dunque, come
un insieme di piccole e
medie imprese, cittadini,
enti territoriali e autorità
locali, incluse le ammi-
nistrazioni comunali che
condividono l’energia
elettrica rinnovabile pro-
dotta da impianti nella
disponibilità di uno o
più soggetti associatisi
alla comunità. L’obiettivo
principale è quello di
fornire benefici ambien-
tali, economici e sociali

ai propri membri o soci
e alle aree locali in cui
opera, attraverso l’au-
toconsumo di energia
rinnovabile. Le prossime
azioni previste, come
anticipa la presidente
Bruna Fontanarosa, an-
che a nome del consiglio
di amministrazione, «sa-
ranno rivolte a promuo-
vere più configurazioni
energetiche, in linea con
il perimetro e il numero
di cabine primarie esi-
stenti sul territorio re-
gionale. La comunità
energetica – evidenzia
Fontanarosa – intende
rivolgersi a tutti i soggetti

potenziali beneficiari de-
gli incentivi concessi
dal Gse per 20 anni per
l’energia condivisa. In-
fatti, da poco tempo il
Gse ha definito le regole
operative e i criteri per
accedere agli incentivi
sull’energia condivisa
dai membri della Cer
ed è, quindi, possibile
presentare oggi le do-
mande per la loro con-
cessione. I destinatari
delle nostre attività sa-
ranno, quindi, le imprese,
gli enti locali e i cittadini,
in quanto tutti produttori
e/o consumatori di ener-
gia elettrica».

Un momento della costituzione della Cer Simae

E’ nata nell’alveo
della Confimi,
l’associazione 

di categoria che
riunisce il settore
manifatturiero e
l’impresa privata

POTENZA - “Saving Water
for Saving the World”. È
questo l’obiettivo che ha
ispirato otto allievi del IV
ciclo del percorso di “Tec-
nico Superiore per la ge-
stione e la verifica di im-
pianti energetici” dell’Its
Academy di Basilicata. Ed
è questo il nome che Mi-
chele Caggianese, Piero
Guglielmi, Giovanni Ian-
nelli, Michele Pio Larotonda,
Ivan Mancini, Angelo Man-
cusi, Vito Sabato e Gabriele
Tramutola hanno deciso
di dare al prototipo che
presenteranno a Roma, al-
l’ITS 4.0 day 2024, nella
giornata di oggi. Swsw è
un impianto di recupero
idrico in grado di rilevare
perdite e/o recuperare l’ac-
qua all’interno di un’abita-
zione per una gestione ra-
zionale dei consumi, basata
su un modello di economia
circolare. In pratica l’acqua
del nostro lavandino o quel-
la della doccia vengono
trattate e rimesse in circolo
per alimentare lo scarico
del wc. Il sistema di accu-
mulo viene gestito da un
Plc che monitora costan-
temente la quantità del-
l’acqua recuperata e a di-
sposizione, consentendo
anche di rilevare eventuali
perdite. Il tutto alimentato
da un impianto fotovoltaico.
Mai più senza acqua, in-
somma. E quanto avremmo
voluto che Swsw fosse già
presente a casa a fronteg-
giare la sospensione idrica
che in questi giorni interessa

numerosi comuni lucani.
Ebbene, gli 8 allievi dell’Its
Academy avevano già pen-
sato ad una soluzione, sotto
la guida del docente/coach
Nicola Scavone e supportati
dal tutor Mario Paternò.
Ieri sono partiti alla volta

2023. È proprio “Sunner”,
infisso fotovoltaico, che va
ad alimentare l’impianto
di Swsw che, nella “Fase
boost” di prossima realiz-
zazione, integrerà anche il
prototipo “Green4Mud” per
produrre idrogeno all’in-
terno di un’abitazione...
magari per alimentare la
lavatrice. Tutte componenti,
queste, di un modulo abi-
tativo a zero emissioni e
che potrà essere allestito,
grazie alle idee degli allievi
dell’unico Its di Basilicata,
all’interno del laboratorio
Fer finanziato dal Pnrr. Un
modello di abitazione 100%
green e smart visitabile e
abitabile e che ci catapulta
nell’era post petrolio, in

una “Città del futuro”. Giu-
seppe Paternò, presidente
dell’Its academy di Basili-
cata e referente del progetto
Its 4.0, con entusiasmo e
orgoglio ricorda che i suoi
allievi-inventori sono “talenti
del fare e l’Its nasce proprio
per affinare questi talenti;
per stimolare la creatività
e instradarla in competenze
tecniche e professionali
che rispondono alle richie-
ste del mondo del lavoro;
per trasferire, grazie al pro-
getto Its 4.0, soft skill e me-
todologie del design thin-
king per dare valore ag-
giunto al profilo e al curri-
culum dei nostri super-tec-
nici non solo in prospettiva
occupazionale come lavo-
ratori dipendenti ma anche
come imprenditori. Infatti
l’Its Academy di Basilicata
sostiene la creazione d’im-
presa e supporterà gli al-
lievi-inventori del IV ciclo
in un percorso di brevetta-
zione di Swsw e di indivi-
duazione di business angel,
in collaborazione con gli
enti datoriali associati. Ab-
biamo infatti già in pro-
gramma l’organizzazione
di stakeholder engagement
meeting con aziende di
Confindustria Basilicata,
Confapi Matera e Cna Ma-
tera. Vogliamo far conoscere
alle aziende le nostre giovani
eccellenze”. Come i suoi
allievi, anche l’Its Academy
di Basilicata è un’eccellenza.
A dirlo è l’Indire che, nel
suo monitoraggio, lo an-
novera tra gli Its “eccellenti”,
appunto. Un Its, quello lu-
cano, che è in grado di as-
sicurare, entro un anno
dalla conclusione del per-
corso, un lavoro; per i più
meritevoli tirocini retribuiti
o percorsi in apprendistato
di III livello già a partire
dal sesto mese di frequenza.
Provare per credere: sono
aperte le iscrizioni al V
ciclo del percorso Its per
“Tecnico Superiore per la
gestione e la verifica di im-
pianti energetici”. C’è tempo
fino al 31/7/2024 per pre-
sentare la propria candi-
datura.

Mai più senza acqua
Otto giovani lucani in 

“soccorso” alle famiglie

Gli allievi dell’Its Academy presentano
oggi a Roma il prototitpo di Swsw, 

un impianto in grado di rilevare perdite
e garantire una gestione razionale 

dei consumi in un’abitazione

di Roma per presentare
Swsw all’Its 4.0 day 2024,
competizione nazionale or-
ganizzata dal Mim e dalla
Ca’ Foscari e che ha visto,
anche nelle passate edizioni,
gli allievi dell’Its Academy
di Basilicata protagonisti;

prima col prototipo “Sun-
ner” vincitore del premio
comunicazione 2022 ed
esposto al Maker Faire Ro-
me 2022; poi col prototipo
“Green4Mud” selezionato
al Maker Faire Rome 2023
e al Maker Faire Colleferro
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Scale mobili XVIII Agosto, senza 
l’ammodernamento stop all’impianto
da ottobre. Appello al sindaco Telesca

L’impianto

mecca-

nizzato

XVIII

Agosto, il

primo della

città, dovrà

essere

adeguato

alle certifi-

cazioni Ustif

Bullismo e cyberbullismo: incontro al Parco Baden Powell

POTENZA - Si parlerà di bullismo e
cyberbullismo, oggi alle 17.30, nel
Parco Baden Powell. Ad affrontate
queste tematiche saranno gli esperti
dell’Associazione “Il Cielo nella Stanza”
(la sociologa Luana Franchini, la psi-
cologa Olga Stigliano e l’avvocato Fi-
lomena Iannotta), associazione che
da anni è impegnata in attività di pre-
venzione e sensibilizzazione. L’asso-
ciazione è consapevole che per fare
questo bisogna fare rete: famiglia,
scuola, istituzioni, associazioni.  E’ il
motivo per il quale ha aderito al
progetto “Play District Spazi Civici di
Comunità -Allena chi sei”. Il laboratorio

di oggi, è rivolto soprattutto ai genitoro
per aiutarli a prendere coscienza del
problema. Anche lo sport può svolgere
un ruolo importante per educare a
stili di vita sani. Per questo, dopo gli
interventi degli esperti dell’associazione
“Il Cielo nella Stanza” interverrà
Matteo Trombetta, coordinatore re-
gionale di “Sport e salute Basilicata”
il quale parlerà del contributo dell’at-
tività sportiva alla socializzazione. Il
laboratorio che sarà coordinato dal
presidente dell’Associazione “Il cielo
nella stanza”, Nino Cutro, sarà concluso
da Domenico Lavanga, presidente as-
sociazione “Family Volley”.

POTENZA - La Filt Cgil
torna ad accendere i ri-
flettori  sui trasporti in
città, elecando le numerose
criticità ancora irrisolte,
con un preciso appello
alla nuova amministra-
zione comunale. “Entro
ottobre 2024, allo scadere
dei trent’anni - sottolinea
il sindacalista Rocco Pace
- l’impianto meccanizzato
XVIII Agosto, dovrà essere
adeguato alle certificazioni
Ustif (ram-
pe, motori,
ascensori) o
altrimenti
dovrà chiu-
dere essen-
do giunto a
fine vita.
Purtroppo
nulla è stato
fatto dalla
precedente
amministrazione nono-
stante le nostre reiterate
denunce e richieste di in-
contro per salvare un im-
portante collegamento del-
la città al centro storico,
anche in vista di un mag-
giore investimento nella
mobilità sostenibile e il
disincentivo all’uso dei
mezzi privati favorendo il
servizio pubblico. Ciò per-
ché - prosegue Pace - è
mancata una progettazione
seria che guardasse al
mantenimento dell’aper-
tura dell’impianto, la cui
chiusura provocherà un
danno non solo all’utenza
ma anche ai lavoratori,
con un impatto occupa-
zionale di almeno una de-
cina di unità. Per questo
motivo la Filt Cgil chiede
al neo sindaco e alla nuova
giunta di mettere la que-
stione tra le priorità da af-
frontare nel suo mandato
che comincerà ufficial-
mente a breve. La que-
stione dei trasporti nella

città di Potenza è abba-
stanza spinosa. Le linee e
i percorsi dei bus urbani
sono gli stessi, con la
scarsa attenzione alle esi-
genze dell’utenza, soprat-
tutto studenti e anziani
che sono i maggiori fre-
quentatori. Dopo il nostro

report fotografico sulle
innumerevoli fermate ur-
bane non in regola - sotto-
linea Pace - pochi interventi
in merito sono stati effet-
tuati, nonostante la pre-
senza di fermate in punti
sensibili, vicino a scuole
e presidi sanitari. Le zone
rurali, dove la viabilità è
nettamente peggiorata a
causa della scarsa manu-
tenzione del manto stra-
dale, restano abbandonate
e mal servite. Per quanto
in alcuni punti in città il
manto stradale sia stato
ripristinato, sono ancora
tante le arterie principali
che versano in uno stato

pietoso, rendendo la cir-
colazione dei bus urbani
pericolosa. In varie inter-
locuzioni con la precedente
amministrazione era stata
rinnovata la promessa di
un cambiamento e di nuo-
ve soluzioni ai problemi
atavici del trasporto urbano
nella città di Potenza da
parte del Comune che
non hanno trovato riscon-
tro. L’augurio è che con
la nuova amministrazione
- conclude la Filt Cgil -
non solo si possano trovare
soluzioni, ma che queste
siano condivise con le
parti sociali, cosa che non
è avvenuta in passato”.

L’analisi di Federconsumatori, sconti al via da domani

I saldi come le vacanze, anche
quest’anno non saranno per tutti

Il presidente di Feder-

consumatori Basilicata,

Michele Catalano

POTENZA - Si avvicina
il consueto appunta-
mento con i saldi estivi,
che prenderanno uffi-
cialmente il via doma-
ni, 6 luglio. “Ma i saldi,
come le vacanze, anche
quest’anno non saran-
no per tutti” sottolinea
il presidente di Feder-
consumatori Basilicata,
Michele Catalano. Que-
sto appuntamento, in-
fatti, coglie ancora i
cittadini in un momen-

to di forte difficoltà:
in un contesto di rincari
generalizzati, con i co-
sti dei trasporti e dei
servizi alle stelle, le
famiglie adotteranno
atteggiamenti prudenti,

riducendo gli acquisti
extra. Ricorreranno
alle vendite a saldo so-
prattutto coloro che
hanno programmato
gli acquisti in questo
periodo, rinunciando
a comprare a prezzo
pieno ciò di cui aveva
bisogno.
Questo
comporta-
mento -
prosegue
Catalano -
manterrà
quasi sta-
bile il ter-
mometro
dei saldi,
che sennò
avrebbe re-
gistrato un
ribasso de-
cisamente più rilevan-
te, sull’onda dell’an-
damento delle vendite
al dettaglio, in calo,
nell’ultima rilevazione,
sia in termini congiun-
turali che in termini
tendenziali. Secondo
le prime stime dell’Onf
- Osservatorio Nazio-
nale Federconsumato-
ri, che ha effettuato la
consueta indagine
sull’andamento degli
acquisti a saldo nelle
città di Roma, Milano
e Napoli, il 38% delle
famiglie (-1% rispetto
allo scorso anno) è pro-
penso ad acquistare a
saldo, con una spesa
media di 142 euro a fa-
miglia (-5% rispetto al
2023). Coloro che ef-
fettueranno acquisti a
saldo lo faranno con
prudenza e oculatezza:
i cittadini monitore-
ranno i prezzi a saldo
per capire la loro reale
convenienza, facendo
il confronto sia online
che tra i negozi fisici.
Per i capi più impor-
tanti molti rimande-
ranno gli acquisti tra
qualche giorno o setti-
mana, nella speranza
che gli sconti aumen-
tino a saldi avanzati.
Discorso a parte, inve-
ce, vale per i negozi di
fascia medio-alta, dove
i cittadini cercheranno
di accaparrarsi le oc-
casioni più convenienti
fin dalle prime ore di
apertura. A mantenere
contenuto l’andamento
delle vendite contri-
buisce anche il fatto
che i saldi, ormai, non

sono più attesi co-
me un tempo: onli-
ne e no, le promo-
zioni sono sempre
più numerose e di-
lazionate nel corso
dell’anno. Sono
molti, inoltre, i ne-
gozi che hanno già
avviato i cosiddetti
pre-saldi, o vendite
private, proponendo
ai loro clienti più
affezionati sconti
in anteprima. Una
tendenza che dimo-
stra come il metodo
di vendita a saldo
o in promozione do-
vrebbe essere ri-
pensato, magari al-
l’insegna di una li-
beralizzazione del
periodo interessato
dalle promozioni.
Per i cittadini che
si apprestano ad ap-
profittare dei saldi
estivi Federconsu-
matori ha diffuso
alcuni consigli utili
(disponbili sul pro-
prio sito) per ridurre
il rischio di essere
truffati, raggirati o
di incorrere in finte
promozioni, a par-
tire dal confronto
del cartellino del
prezzo vecchio con
quello ribassato.

Si stima che il
38% delle

famiglie aderirà
con una spesa
di 142 euro, il
5% in meno

rispetto al 2023
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Il fossile risalente a 650mila anni fa è stato ritrovato nel sito di Venosa Notarchirico 

Nel cuore della Basilicata i resti del più 
antico leone delle caverne d’Europa

VENOSA - Una scoperta
straordinaria. Un grup-
po internazionale di
scienziati, tra cui due
ricercatori della Sapien-
za, ha individuato un
reperto in grado di re-
trodatare la presenza
del leone delle caverne
in Europa. Si tratta di
un resto osseo prove-
niente dal sito archeo-
logico di Venosa No-
tarchirico, studiato ed
esaminato in uno studio
pubblicato su Journal
of Quaternary Science.
Grandi felini chiamati
leoni delle caverne (Pan-
thera spelaea), ora estin-
ti, si diffusero in Italia
in un intervallo crono-
logico compreso tra
660.000 e 610.000 anni
fa. La conferma arriva
dall’analisi di un osso
metatarsale proveniente
dal sito archeologico
di Venosa Notarchirico,
in Basilicata. Il fram-
mento è stato indivi-
duato nel corso di una
revisione dei fossili sco-
perti nelle campagne
di scavo del
secolo scor-
so e rappre-
senta la più
antica testi-
monianza
in Europa
meridionale
di uno dei
più grandi
felini mai
esistiti. Un
team inter-
nazionale di
studiosi, di
cui fanno
parte Raf-
faele Sardel-
la e Benia-
mino Me-
cozzi del Di-
partimento
di Scienze della Terra
della Sapienza, ha ap-
pena pubblicato la sco-
perta su Journal of Qua-
ternary Science. Il re-
perto oggetto dello stu-
dio, nonostante il non
ottimale stato di con-
servazione, è stato sot-
toposto ad analisi bio-
metriche e morfologi-
che. Grazie al confronto
con materiale osseo di
grandi felini moderni,
includendo anche resti
provenienti dalla col-
lezione osteologica del
laboratorio PaleoFac-
tory della Sapienza, è
stato possibile definire
il fossile come un osso
metatarsale IV sinistro
appartenente ad un leo-
ne delle caverne. Il fram-
mento è stato quindi
datato facendo riferi-
mento alla sua colloca-
zione stratigrafia deri-
vata dallo studio geolo-
gico del sito.

Dal sito archeologico
di Notarchirico proviene
anche il più antico resto
fossile umano mai sco-
perto in Italia, un fram-
mento di femore appar-
tenente probabilmente
ad un adolescente di
Homo heidelbergensis.

Nello stesso periodo –
afferma Mecozzi – nel
corso del passaggio tra
Pleistocene Inferiore e
Medio, i leoni delle ca-
verne e altri grandi
mammiferi si diffusero
in Europa”. “Si tratta
di una fase importante,
caratterizzata quindi da
importanti trasforma-
zioni climatiche ed am-
bientali che hanno for-
temente condizionato
gli adattamenti ecologici
degli umani e delle altre
specie di vertebrati in
quel periodo” sottolinea
Sardella. “Siamo inte-
ressati – continua Sar-
della – ai fattori che
hanno favorito la diffu-
sione della cultura

acheuleana
e lo studio
dei grandi
mammiferi
fornisce ele-
menti im-
portanti a tal
fine. Tra
900.000 e
700.000 anni
fa si estin-
sero infatti
in Europa le
iene giganti,
mentre altri
grandi
mammiferi
come l’ele-
fante antico,
il cervo e il
cinghiale fe-
cero il loro

ingresso nel continente
provenienti da Africa e
Asia. La scoperta di una
presenza così antica del
grande leone delle ca-
verne in Europa avva-
lora l’idea che questo
grande predatore sia
stato parte di un grande
rinnovamento della fau-
na”.

Al via a Oppido Lucano i “Centri estivi” per i piccoli in età scolare

Bambini e famiglie felici
OPPIDO LUCANO –
Sono partiti lunedì 1
luglio i “Centri Estivi
2024” del Comune di
Oppido Lucano presso
la Scuola dell’Infanzia
Statale in Via Palermo,
per i bambini in fascia
di età prescolare, e
presso la Scuola Pri-
maria “F. Giannone”
in Piazza Salvo d’Ac-
quisto, per i bambini
in fascia di età scolare.
Saranno comunque di-
sponibili anche gli spa-
zi all’aperto nel com-
plesso sportivo di Via
Appia e della Villa Co-
munale di Via Gian-
turco. Le iscrizioni, in-
fatti, riguardano bam-
bini e bambini, ragazzi
e ragazze, di età com-
presa dai 6 mesi agli

sarà di 25 euro a setti-
mana, con agevolazioni
per la partecipazione
di sorelle e fratelli. Il
Centro estivo intende
offrire alle famiglie un
servizio che sia soprat-
tutto fonte di svago e
divertimento per i par-
tecipanti, adeguato al
periodo estivo di va-
canza. Un’esperienza
che voglia essere ri-
creativa innanzitutto
centrata sui bisogni e
sugli interessi dei bam-
bini che devono essere
protagonisti attivi della
loro esperienza estiva,
attori vivaci e motivati.

Le attività di gioco gui-
dato verranno proget-
tate considerando gli
spazi e le risorse di-
sponibili. Queste sa-
ranno intervallate da
momenti di gioco libe-
ro, sotto la sorveglianza
delle educatrici, e mo-
menti di riposo e relax,
dedicati alla narrazione
di storie animate o alla
conversazione. Quanto
sopra proposto non è
che una delle possibi-
lità di ciò che potrà es-
sere realizzato; gli ani-
matori rimangono in-
fatti aperti a qualsiasi
suggerimento e possi-
bilità di variazione al
fine di realizzare quanto
realmente in linea con
i bisogni, le aspettative
e le esigenze di tutti.

11 anni con priorità
d’iscrizione ai residente
nel Comune di Oppido
Lucano e in caso di di-
sponibilità di posti al-

largate ai residenti in
altri comuni. Il servizio
sarà attivo fino al 2
agosto, e dal 26 agosto
al 6 settembre. Il costo

Ciò testimonia l’atte-
starsi della presenza
umana nel sito in un
periodo compreso tra
695.000 and 610.000
anni fa. La località è in-
fatti anche nota perché
conserva una delle più
antiche presenze in Eu-
ropa della cultura acheu-
leana, apparsa circa 1

milione di anni fa in
Africa, che era caratte-
rizzata dalla produzione
di asce bifacciali e di
altri strumenti tecno-
logicamente avanzati.

“Comparsa in Europa
oltre 600.000 anni fa, la
cultura acheuleana si
è poi diffusa rapida-
mente nel continente.

La scoperta è
stata fatta dal

gruppo di ricerca
internazionale

guidato da
Alessio 
Iannucci

Dal sito
archeologico

lucano proviene
anche il più
antico resto

fossile umano mai
scoperto in Italia
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Festa della Bruna 2024
Tanti i voti bassi nella 

pagella di Legambiente
MATERA- Legambiente
non è riuscita a rovinare
la festa, ma gli spunti lan-
ciati nella sua analisi re-
lativamente allo svolgi-
mento di alcune iniziative
potrebbero rendersi pre-
ziose. A finire sotto la lente
dell’associazione ambien-
talista di Matera le iniziative
legate ai festeggiamenti
della Madonna della Bruna,
a partire dall’allestimento
dell’area divertimento. «In
procinto di riqualificare
Casino Dragone e l’area
circostante, la decisione
dell’Amministrazione co-
munale di posizionare le
giostre in quel luogo è
stata scellerata - scrive in
una nota Legambiente -
perché ha avuto come con-
seguenza la distruzione
di un habitat molto parti-
colare e fragile, caratte-
rizzato da una ricca ed in-
sospettabile biodiversità
botanica, come quella rap-
presentata, ad esempio,
da molte specie di orchidee
spontanee, superprotette
dalla legislazione vigen-
te».

LE GIOSTRE 
A LANERA
«Il parcheggio - continua

la nota di legambiente- è
un ottimo esempio di area
seminaturale, sia per il
fondo drenante, che per
la presenza di tutti i giovani
alberi messi a dimora quale

Lettera al Comando dei Carabinieri

Festeggiamenti 2 luglio
La Usic denuncia: pasti alle
forze dell’ordine inadeguati
MATERA- La segreteria regionale Usic (Unione sin-
dacale carabinieri) ha inviato una lettera al Comando
dei Carabinieri Basilicata e alla Prefettura di Matera
per denunciare “il trattamento riservato alle Forze
di Polizia durante la Festa della Bruna a Matera”.
Sono stati alcuni iscritti Usic a denunciare criticità
relativamente alla ristorazione offerta il 2 luglio dal
personale chiamato per il servizio di ordine pubblico
durante i festeggiamenti della patrona della città.
«Dopo aver garantito la sicurezza e l’ordine pubblico
durante i festeggiamenti con non poca difficoltà al
termine di tutto - si legge nella nota diffusa da Usic -
nel momento in cui ci doveva essere la meritata ri-
storazione, raggiungendo il locale convenzionato si
sono trovati davanti un pasto del tutto inadeguato e
con delle porzioni insufficienti». Ritenendolo un «af-
fronto alle forze dell’ordine» la segreteria generale
dell’Usic ha chiesto agli organi preposti al controllo
che sia verificato quanto accaduto «in un periodo
storico  particolare - viene puntualizzato - in cui la
dignità dei singoli operatori delle forze di polizia
non pare essere una priorità».

Da Cerignola per rubare pneumatici 
e cerchioni, colpi anche ad Altamura
MATERA- La Polizia  ha notificato l’avviso di conclusione delle
indagini preliminari, emesso dalla Procura della Repubblica presso il
Tribunale di Matera, nei confronti di due uomini, entrambi 44enni di
Cerignola (Fg), indagati per il reato di furto continuato aggravato.
L’attività di indagine, svolta dagli investigatori della Squadra Mobile,
ha permesso di individuare i due soggetti che, in diverse occasioni, la
prima volta a Matera e quella successiva ad Altamura, si sarebbero im-
possessati dei cerchi di autovetture di una nota casa automobilistica
tedesca, completi di pneumatici. I fatti risalgono al 6 gennaio scorso,
quando uno dei due raggiunta la città di Matera si è imposessato dei
cerchi, completi di pneumatici, di un’auto parcheggiata nel recinto
Cappuccini; spostatosi poi in via Cererie,ha tentato di impossessarsi
dei cerchi di un’altra auto, ma fu costretto a desistere perché durante
le operazioni di smontaggio ha arrecato danni così ingenti all’autovettura,
da rendere impossibile l’asportazione delle ruote. Successivamente,
in data 11 gennaio, questa volta in concorso, i due indagati hanno agito
ad Altamura, impossessandosi dei cerchi, completi di pneumatici, di
un’altra autovettura, dello stesso marchio tedesco.

di VITO SACCO

MATERA – Un progetto
attivo da diversi mesi, i
cui protagonisti sono stati
ragazze e ragazzi del “Peer
education center” di Ma-
tera che, a partire da gen-
naio, hanno progettato e
realizzato il gioco per

altri loro coetanei. Si è
conclusa l’azione numero
sei, “Urban game”, all’in-
terno del progetto “Alle
radici del futuro: presidi
di comunità educanti”,
selezionato da “Con i
Bambini” nell’ambito del
Fondo per il contrasto
della povertà educativa

minorile che vede come
capofila l’associazione
“Giallo Sassi”. In parti-
colare, sono stati 35 ra-
gazze e ragazzi del settore
sociosanitario dell’Istituto
d’istruzione superiore
“Isabella Morra”, 20 del-
l’Istituto comprensivo
“Giovanni Pascoli” e 20
dell’Istituto comprensivo
“Padre Giovanni Minoz-
zi-Nicola Festa” che hanno
seguito un percorso di
formazione come peer
educator per diventare
organizzatori all’interno
dell’“Urban game” che
si è svolto in otto tappe
in altrettanti luoghi si-
gnificativi della storia di

Matera. Nelle cinque gior-
nate sono stati coinvolti,
come utenti, circa 300
ragazze e ragazzi prove-
nienti
da sei
scuole
di Pu-
glia e
Basili-
cata.
Duran-
te que-
ste cin-
que
giorna-
te, i pe-
er educator, nei panni di
group leader, personaggi,
logisti, hanno condotto i
loro coetanei alla scoperta

della città. Ogni squadra
ha avuto un gruppo leader
accompagnatore e, in
ogni tappa, vi era un per-

sonag-
gio
che ha
per-
messo
loro di
fare
un
viag-
gio nel
tempo
per
poi su-

perare una prova di abilità
fisica manuale o intellet-
tuale. L’“Urban Game” è
stata l’occasione per scam-

biare buone pratiche tra
le ragazze, i ragazzi e i
loro insegnanti delle scuo-
le di Matera e le ragazze,
i ragazzi e gli insegnanti
delle scuole partecipanti.
L’“Urban game” è stato
documentato dalle ragaz-
ze e dai ragazzi del Liceo
classico “Emanuele Duni”
all’interno del laboratorio
della consapevolezza, gui-
dati dall’associazione
“Mondi Lucani”. Fonda-
mentale è stato il supporto
della comunità educante
e degli adulti, che hanno
supportato il festival. Si
è trattato di insegnanti,
genitori, educatori, nonni
e zii. Alcuni di loro hanno
seguito un percorso di
formazione che li ha por-
tati ad arricchire il festival
con le scene della vita ti-
pica dei Sassi di Matera.

compensazione dei pini
abbattuti in occasione della
realizzazione della rotonda
stradale. L’insediamento
oltremodo invasivo del Lu-
na Park non ha garantito
certamente né la protezione
degli alberi, né l’assetto
del delicato equilibrio del
fondo drenante, senza con-
tare la sottrazione della
disponibilità di un par-
cheggio pubblico cruciale
in una situazione critica
come quella della festa.

FUOCHI 
A MURGIA 
TIMONE
«I fuochi a Murgia Ti-

mone - spiega Legambinete
Matera - sono belli ma
non dovrebbero essere
consentiti perché il rischio
di provocare incendi con
serie conseguenze per la

biodiversità presente è
sempre in agguato. Per
fortuna ha piovuto. Secon-
do una statistica dell’allora
Corpo Forestale dello Stato
lo 0,5% degli incendi colposi
in Italia dipende dai fuochi
artificiali. In base alle ca-
ratteristiche specifiche dei
fuochi, che solitamente
vengono uditi a molti chi-
lometri di distanza, si può
legittimamente ritenere
che il rumore possa pro-
vocare un disturbo alla
fauna protetta, oltre come
già noto a tutti ai cani,
gatti ed altri animali do-
mestici. I fuochi artificiali
sono responsabili di in-
quinamento ambientale,
con emissioni di particolato
fine e composti altamente
pericolosi (metalli, perclo-
rato d’ammonio). Inoltre,

a seconda della composi-
zione delle polveri utiliz-
zate, possono essere emessi
metalli pesanti ed elementi
pericolosi quali antimonio,
bario, arsenico».

SGOMBERO 
CENTRO STORICO
«Bellissimo, almeno un

giorno all’anno possiamo
godere delle vie del centro
storico, in piazza Sedile e
in via Ridola, senza gli in-
gombri degli arredi dei ri-
storanti e bar. Sarebbe
bello se, oltre la festa, ci
fossero altre occasioni per
restituire questa parte di
città alla sua originale
struttura architettonica
senza gli orpelli forzati
del cosiddetto arredo ur-
bano». 

VIA LUCANA 
SENZA AUTO.
he meraviglia. Possibile

che bisogna aspettare la
Festa della Bruna per chiu-
dere al traffico via Lucana?
Sarebbe bello se fosse sem-
pre così.

Oltre 300 i ragazzi e le ragazze protagonisti del progetto Urban game

Nuove generazioni in gioco
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Turismo e artigianato binomio
vincente, nel Materano

numero maggiore di aziende
Le stime di Confartigianato: in Basilicata il

peso delle imprese è del 16,5% con la
provincia di Matera che arriva al 17,1%

MATERA- In Basilicata il
peso delle imprese artigiane
nei settori interessati dalla
domanda turistica è del
16,5% con la provincia di
Matera che va oltre (17,1%)
ed è tra le 50 province ita-
liane a maggiore concen-
trazione di imprese arti-
giane impegnate in attività
per i turisti. Lo rileva uno
studio di Confartigianato.
“Le imprese artigiane - è il
commento di Rosa Gentile,
presidente Confartigianato
Matera - sono più attente
all’accoglienza e ai servizi
per gli ospiti. Gli artigiani
- sottolinea - si confermano
animatori delle bellezze
dei territori italiani. E’ que-
sto  l’obiettivo del Progetto
‘Percorsi accoglienti’ lan-
ciato da qualche anno da
Confartigianato per creare
itinerari di valorizzazione
dell’artigianato e dei luoghi
in cui operano. Un’iniziativa
per reagire alla standar-
dizzazione dell’offerta tu-
ristica e alla desertificazione
di molte comunità locali e
rilanciare gli imprenditori
come protagonisti dell’au-
tentico made in Italy, con
la “mission” di dare vita
ad un nuovo attrattore tu-
ristico per i centri storici e
i borghi del nostro Paese
che abbia come motore la
bottega artigiana, che di-
viene “bottega accogliente”.
Un Percorso Accogliente -
spiega Gentile - è un mo-
dello di organizzazione e
di gestione delle risorse
turistiche e culturali di un
territorio, nel quale hanno
un ruolo fondamentale le
persone e le loro compe-
tenze come è avvenuto con
la rassegna Fucina Madre
a Matera. Ha lo scopo di
dare vita ad una nuova
proposta, o meglio un nuo-
vo attrattore per i centri
storici e i borghi del nostro
Paese, ed ha come motore
la bottega artigiana. Il pro-
getto ha l’obiettivo di dare
una centralità culturale –
prima ancora che econo-
mica – agli artigiani che
operano nei centri storici,
ma intende anche stimolare
nuove funzioni per le bot-
teghe artigiane, allo scopo
di occupare un posiziona-
mento più forte nella co-
munità e nel territorio,
così da ottenere come ri-
caduta un miglioramento
della loro performance, ed
una maggiore integrazione
con il tessuto economico
e turistico locale. Occorre
trovare un modo nuovo di
affrontare lo sviluppo turi-
stico dei centri storici. La
città di Matera – aggiunge
Gentile – è l’habitat naturale

di questi percorsi e di la-
boratori di artigianato ar-
tistico e di moda”. Sul ver-
sante dell’offerta, alla fine
del primo trimestre 2024
le imprese artigiane ope-
ranti in settori di attività
interessati dalla domanda
turistica nel Paese sono
209.956, pari al 16,7% del-
l’artigianato totale, e danno
lavoro a 577.615 addetti.
In chiave settoriale il com-
parto principale è l’Agroa-
limentare che conta 45.456
imprese (21,7% delle im-
prese artigiane del settore)
e produce cibo e bevande,
prodotti per cui siamo fa-
mosi presso i turisti stra-
nieri e la cui qualità per-

mette al nostro Paese di
primeggiare per numero
di prodotti agroalimentari
e di bevande alcoliche a
denominazione di origine
e a indicazione geografica
riconosciuti dall’Unione
europea. Seguono le 43.597
imprese delle Altre attività
manifatturiere e dei servizi
(20,8%) che comprendono
importanti attività dell’ar-
tigianato quali la produ-
zione di gioielleria e bi-
giotteria, ceramica e vetro
e cornici, la lavorazione
artistica di marmo, ferro,
rame e altri metalli, la fo-
tografia, i servizi alle per-
sone come ad esempio
centri benessere e palestre

ed anche i servizi per ani-
mali domestici. Sono 41.902
le imprese di Abbiglia-
mento e calzature (20,0%)
che contribuiscono al no-
stro successo nel mondo
della moda che è tra i com-
parti più rappresentativi
all’estero del made in Italy
e dello stile italiano. A se-
guire 33.911 imprese del
Trasporto persone (16,2%)
integrano l’offerta dello
spostamento dei turisti
mentre 29.733 Ristoranti
e pizzerie (14,2%) e 13.828
Bar, caffè e pasticcerie
(6,6%) – insieme si tratta
di 43.561 imprese e del
20,7% del settore – mettono
a disposizione dei turisti i

Paradiso si fa affiancare dai cittadini che desiderano aderire all’iniziativa al via il 10 luglio

Sindaco per un giorno a Tricarico
TRICARICO – “Sindaco
per un giorno” è la
nuova iniziativa setti-
manale dell’ammini-
strazione comunale di
Tricarico, che partirà
mercoledì 10 luglio e
che vedrà coinvolti i
cittadini che vorranno
farlo. Un giorno a set-
timana, compatibilmen-
te con le disponibilità
dei cittadini, una per-
sona affiancherà il sin-
daco Paolo Paradiso in
quelli che sono gl’im-
pegni e le attività isti-
tuzionali della giornata.
Si può chiedere di es-
sere “Sindaco per un
giorno” scrivendo una
mail a sindaco@comu-

ne.tricarico.mt.it oppu-
re chiedendo diretta-
mente al sindaco. Nel
caso in cui più persone
chiedano la stessa set-
timana, si darà priorità
a chi lo ha richiesto
prima. (v.s.)

Montescaglioso rende omaggio ai suoi illustri concittadini
MONTESCAGLIOSO-
Nel suggestivo chiostro
dell’abbazia benedettina
di Montescaglioso l’as-
sociazione culturale “Fatti
non foste” ha organizzato
una tavola rotonda dedi-
cata ad un illustre mon-
tese: Francesco Paolo
Contuzzi (1855-1925) do-
cente di Diritto Interna-
zionale nell’Università
Federico II di Napoli. Il
prof. Contuzzi ha dedicato
la sua vita non solo al Di-
ritto Internazionale ma
anche al Diritto Diplo-
matico e Marittimo for-
nendo un contributo in-

tellettuale che, per lun-
gimiranza di principi, ri-
sulta di grande attualità
ancora oggi. Alla tavola
rotonda, in programma
questa sera alle 20.30, in-
terverranno Luigi Serra,
già preside di Facoltà

presso l’Università
“L’Orientale” di Napoli,
Giuseppe Cataldi e Ame-
deo Di Maio, Ordinari ri-
spettivamente di Diritto
Internazionale il primo e
di Scienza delle Finanze
il secondo presso l’Uni-
versità “L’Orientale” di
Napoli, e l’avv. Emilio
Nicola Buccico. L’evento,
patrocinato dal Comune
di Montescaglioso, si in-
serisce tra le attività del-
l’Aassociazione “Fatti Non
Foste” finalizzate alla ri-
scoperta del patrimonio
culturale intangibile della
città di Montescaglioso.

Iniziativa promossa dalla cooperativa sociale onlus “Novass” 

Giornata Rifugiato, a Policoro confronto con 
i sindaci dedicato ai progetti Fai e Sami

POLICORO- Per ricor-
dare la Giornata Mon-
diale del Rifugiato in-
detta dalle Nazioni Uni-
te, la Cooperativa so-
ciale Onlus Novass,
con il patrocinio del
Comune di Policoro,
organizza l’evento “Ca-
sa è Dove sei” che si
svolgerà per l’intera
giornata di oggi, presso
il Lungomare (lato si-
nistro) nei pressi del
Lido Bambulè. La ma-
nifestazione, che omag-
gia il coraggio e la
forza di tante donne e
uomini costretti ad ab-
bandonare i loro paesi
d’origine per sfuggire

alle guerre e persecu-
zioni, sarà articolata
in due importanti mo-
menti di condivisione
e approfondimento.
Nella mattinata, dalle
9 alle 13, i rifugiati, in-

sieme agli operatori
sociali, daranno vita a
giochi di squadra, con
tornei di beach volley,
beach soccer e tanti
spettacoli di intratte-
nimento con danza e
fitness in acqua e la-
boratori artistici e crea-
tivi. Un tempo di co-
munione e divertimen-
to che rappresenterà
momenti spensierati

in cui emergerà il vero
principio della fratel-
lanza e dell’inclusione,
perché “Casa”, come
precisato dagli orga-
nizzatori, “è il luogo di
supporto reciproco di
opportunità per costrui-
re un futuro migliore”.
Il pomeriggio sarà de-
dicato al dibattito: alle
18 infatti, raggiunge-
ranno l’evento i sindaci

dei Comuni di Policoro,
Colobraro, Tursi, Trec-
china, Pietragalla e San
Severino Lucano, per
dare il via ad una tavola
rotonda per la presen-
tazione delle attività
dei progetti territoriali
della Rete Sai (Servizio
di Accoglienza e Inte-
grazione) e Fami (Fon-
do Asilo Migrazione e
Integrazione).

prodotti di qualità prodotti
dal comparto Agroalimen-
tare contribuendo all’ospi-
talità. L’analisi territoriale
evidenzia che a livello re-
gionale il peso dell’arti-
gianato nei settori a voca-
zione turistica rappresenta
oltre un quinto delle im-
prese artigiane della re-
gione in Sicilia con il 22,2%,
in Toscana con il 21,6% e
in Campania con il 20,1%.
A seguire, con valori supe-
riori alla media nazionale
del 16,7%, si posizionano
Marche e Calabria (en-
trambe con il 19,3%), Sar-
degna (19,2%), Lazio (18,2%),
Provincia Autonoma di
Bolzano (17,1%) e Umbria

(16,9%). A livello provinciale
l’artigianato a vocazione
turistica mostra a Prato
l’incidenza più alta, pari
al 39,2%, quota 2,3 volte la
media nazionale; seguono,
con quota superiore ad un
quinto, Fermo (30,9%), Pa-
lermo (24,6%), Firenze
(24,3%), Agrigento (23,9%),
Arezzo (23,6%), Reggio Ca-
labria (22,6%), Catania
(22,2%), Messina (22,1%),
Siracusa (21,8%), Napoli
(21,7%), Caltanissetta
(21,6%), Trapani (21,0%),
Venezia (20,8%), Enna
(20,7%) e Roma, Nuoro (nei
confini diversi da quelli
attuali) e Crotone (tutte
con il 20,2%).

Il sindaco Paradiso
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Sarà premiata al festival degli autori di Lucca per il suo racconto “E’ solo l’inizio”

Un sogno che si avvera
La tricaricese Rossella Toscano tra i vincitori del premio “Racconti nella Rete”

La locandina della ventitreesima edizione del premio

letterario e l’autrice lucana

diVITO SACCO

TRICARICO – La trica-
ricese Rossella Toscano,
con il racconto “È solo
l’inizio”, è
tra i 25 vin-
citori della
ventitreesi-
ma edizio-
ne del pre-
mio lette-
rario “Rac-
conti nella
Rete”, che
saranno
premiati a
Lucca in
occasione
della tren-
tesima edi-
zione del
festival
“LuccAuto-
ri”, in pro-
gramma
dal 5 al 20
ottobre 2024, con il pa-
trocinio del Comune di
Lucca. Sabato 19 e do-
menica 20 ottobre, a
Villa Bottini, sarà pre-
sentata, in anteprima,
anche la nuova antolo-
gia contenente tutti i
racconti selezionati, con
la prefazione dello scrit-
tore Stefano Redaelli e
con la copertina realiz-
zata dall’illustratore Fa-
bio Sironi. Complimen-
tandosi con i vincitori,
il presidente del premio
letterario “Racconti nel-
la Rete”, Demetrio Bran-
di, ha ringraziato tutti
gli autori che hanno
partecipato con entu-
siasmo a questa venti-
treesima edizione “con-
tribuendo, con la qualità
delle loro opere, a far
crescere ulteriormente
il nostro concorso”. Ros-
sella Toscano è nata a
Tricarico nel 1973 ma
vive in Brianza, dove è

docente di sostegno nel-
la scuola primaria. Let-
trice da sempre, ha ini-
ziato a frequentare corsi
di scrittura creativa cir-
ca tre anni fa, scopren-
do, così, che scrivere è
una grande opportunità
per uscire dagli schemi,
esprimendo sé stessa
e lasciandosi andare
alle emozioni. Grazie
alla competenza e alla
sensibilità dei docenti
della scuola Genius, si
è messa in gioco con fi-
ducia e impegno, muo-
vendo i primi passi lun-
go un percorso che è
solo all’inizio. Fonda-

mentale è stato l’inco-
raggiamento di Caterina
Fiume, amica e scrit-
trice pugliese, che l’ha

Lucania Classica Festival, a Vaglio e Picerno
due imperdibili concerti con ingresso gratuito

POTENZA - Doppio ap-
puntamento per gli
amanti della musica
classica, oggi e domani,
con due concerti del
“Lucania Classica Fe-
stival” rispettivamente
a Vaglio e a Picerno.
Nel centro alle porte
del capoluogo stasera
alle 19, con ingresso
gratuito, si terrà “Un

concerto da Oscar” del
trio “In3cci” presso “U’
Spurt”, la porta fortificata
in pietra arenaria in-
corporata al palazzo Ba-
ronale. La formazione
composta da Antonio
Carretta (tromba), Na-
zario La Piscopia (pia-
noforte) e Vincenzo Rad-
dato (percussioni) spazia
trasversalmente dai ritmi

operistici alle co-
lonne sonore del
cinema, attraver-
so l’intreccio di
armonie insolite
ed accattivanti.
Domani invece
nel comune me-
landrino, presso
la Torre Medie-
vale sarà la volta
de “Il sogno ro-
mantico” del
“Duo Pitros”, co-
stituito da Gino
Santo (tromba) e
Daniela Gentile
(pianoforte). Il concerto
inizierà alle 18.30 con
ingresso gratuito.l duo
ha alle spalle un’attività
ventennale tenendo oltre
cinquecento concerti in

L’evento ad ingresso gratuito (start ore 22) è offerto dal Potenza Calcio 

Il Viviani come una discoteca all’aperto
Stasera arriva la carovana Nostalgia ’90

Lo

spettacolo

live itine-

rante

POTENZA - Musica, ani-
mazione, allestimenti a
tema, scenografie, bal-
lerine, mascotte, gadgets
ed effetti speciali. Uno
spettacolo che farà bal-
lare e cantare il pubblico

pella, Snap, Robert Mi-
les e moltissimi altri
artisti, veri fenomeni
musicali dell’epoca, in-
terpreti di “tormentoni”
che gli adolescenti di
oggi ancora conoscono.
Il format Nostalgia90
arriverà allo Stadio Al-
fredo Viviani di Potenza,
nell’ambito della ras-
segna estiva “Viva il
Viviani” edizione 2024,
stasera alle 22. Un even-
to straordinario e gra-
tuito offerto dal Potenza
Calcio per una serata
interamente dedicata
al divertimento e alla
musica.  Nostalgia90 è
un format nato nel Ci-
lento nel 2015 diventato
oggi la più grande com-
munity europea sugli
anni ‘90. Angelo Rada-
no è l’organizzatore in-
sieme ad Alessio Testa.
Il fenomeno è pian pia-
no esploso grazie a
spettacoli curati in ogni
dettaglio e dedicati a
un decennio d’oro per
la quantità di successi
prodotti e per l’entu-
siasmo della gente che
in quegli anni sognava
ancora il progresso e
si apriva al mondo in
maniera definitiva. Dal-
la pandemia in poi l’esi-
genza di ripartire si è
sentita ancora più forte,
ricominciando proprio
da quelle sensazioni
di libertà e di pace.

sostenuta durante la
partecipazione a que-
sto concorso lettera-
rio.

con un dj set che pro-
porrà tutti i brani più
celebri remixati in chiave
dance da What is Love
a The Rythm of the Night
fino a Gigi D’Agostino,
Alexia, Prezioso, Cap-

Europa, Asia ed America.
Il repertorio spazia dal
periodo romantico
dell’800 russo fino al-
l’amato periodo ameri-
cano con Gerswhin e Ber-

nstein, non disdegnan-
do autori contempo-
ranei.  concerti rien-
trano nel cartellone
della IV° edizione del
“Lucania Classica Fe-
stival”, la rassegna
concertistica promos-
sa ed organizzata da
A.P.S. SMAC Angolo
Creativo e Bcs (Basi-
licata Concert Society)
sotto la direzione ar-
tistica di Valeria Veltro
e Raffaele D’Angelo
che da maggio ad ago-
sto farà tappa in una
quindicina di comuni
lucani, con oltre venti
concerti, fregiandosi
della presenza di artisti
di spessore nazionale
ed internazionale.
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DOVE ANDARE Segnalate i vostri eventi inviando una mail a redazione@lanuovadelsud.it

OGGI

POTENZA - Alle 17.30, al Museo archeologico
provinciale, presentazione dei libri “Il caso
Moro” e “Berlinguer deve morire” alla presenza
degli autori Claudio Si-
gnorile e Giovanni Fasa-
nella

MONTESCAGLIO-
SO - Alle 20.30, nel Chio-
stro dell’abbazia bene-
dettina, l’Associazione
culturale “Fatti non foste”
promuove una tavola ro-
tonda dedicata all’illustre
montese Francesco Paolo
Contuzzi (1855-1925), do-
cente di Diritto Interna-
zionale nell’Università
Federico II di Napoli

POTENZA - Alle 22,
allo stadio Viviani lo
show “Nostalgia 90”

DOMANI

RIONERO IN VULTURE - Dalle 18 sulla
Ss 93 la prima edizione del Pit Stop Truck

AVIGLIANO SCALO - Alle 21 in via del
Palazzo in occasione della festa in onore
della Madonna delle Grazie lo spettacolo mu-
sicale “Roby band orchestra” e a seguire lo
spettacolo cabarettistico di Dino Paradiso

TEANA - Dalle 8 in piazza Umberto I in
programma la giornata della mietitura

PEROLLA - In serata lo spettacolo “90
Mania”

POTENZA - Alle 20.45 in occasione delle
festività in onore di S.Maria della Speranza a
Bucaletto lo spettacolo de “La Ricotta”

7 LUGLIO

RIONERO IN VULTURE - Dalle 9 sulla
Ss 93 la seconda giornata del Pit Stop Truck

AVIGLIANO SCALO - Alle 21 in via del
Palazzo per le festività della Madonna delle
Grazie Povia in concerto

RIONERO IN
VULTURE - Alle 21
in piazza Fortunato
la fiaba musicata “Il
re Leone”

MONTESCA-
GLIOSO - Alle 21,
nel Cortile dell’Ab-
bazia di San Michele
Arcangelo a Monte-
scaglioso, in scena
la prima dello spet-
tacolo teatrale “Mio
nonno, il Cucibocca”
di Raffaella Gianci-
poli

POTENZA - Alle
21 in occasione delle
festività in onore di
S.Maria della Speran-
za a Bucaletto lo spettacolo di Pino e gli anti-
corpi

TITO - In occasione delle festività in onore
della Madonna delle Grazie in programma il
concerto di Salvatore Pace e Vito Laurino -
Lucania ensemble

12 LUGLIO

PIGNOLA - Alle 20.30 al resort Dimora
Giorni il concerto in forma di reading “Passioni
Ribelli” con Ornella Muti

13 LUGLIO

MATERA - Seconda gior-
nata del Matera Festival -
Museo in sinfonia: in pro-
gramma sulla terrazza di
palazzo Lanfranchi il con-
certo “Vibrazioni Mediter-
ranee”

VIGGIANELLO - In pro-
gramma la prima sagra
dello zafferano

CAMPOMAGGIORE -
In programma la terza edi-
zione del festival dell’orga-
netto

PATERNO - In serata I Damon in concerto
LAVELLO - Al San Barbato resort il dj set

di Gianluca Vacchi

14 LUGLIO

POMARICO - Alle 22 in
piazza Primo Maggio I Nomadi
in concerto

LAURENZANA - Alle 22 in
piazza Urga in occasione delle
festività per il palio Carmelitano
della Madonna del Carmelo
Pietro Cirillo in concerto

LAURIA - Dalle 17 in con-
trada Serino la seconda sagra
dell’agriturismo “La Cappelli-
na”

15 LUGLIO

PATERNO - In occasione dei festeggiamenti
in onore della Madonna del Carmine I Musi-
camanovella in concerto

FERRANDINA - Alle 22 in piazza Plebiscito
Tony Esposito & Sciò live
band in concerto

POTENZA - Alle 21.30
allo stadio Viviani Achille
Lauro in concerto

16 LUGLIO

FERRANDINA - In pro-
gramma lo spettacolo di
Dino Paradiso “Ma io sono
lucano”

AVIGLIANO - Alle 21.30
in piazza Gianturco lo show
dance italiano “Febbre Ita-
liana”

LAURENZANA - Alle
22 nell’ambito dei festeg-
giamenti in onore della

Madonna Maria del Monte Carmelo in largo
Fiera Mietta in concerto

TRICARICO - Alle 22 in piazza Garibaldi
nell’ambito dei festeggiamenti in onore della
Madonna del Carmine Angelo Famao in con-
certo

PATERNO - In occasione dei festeggiamenti
in onore della Madonna del Carmine in piazza

Isabella Morra i Boomdabash in concerto
POTENZA - In programma allo stadio

Viviani il concerto di Gigi D’Alessio
CANCELLARA - Alle 21.30 in piazza

Sedile i Collage in concerto
CAMPOMAGGIORE - Alle 22 in piazza

Zanardelli Fausto Leali in concerto

18 LUGLIO

SAN CHIRICO RAPARO - Alle 21.30 in
piazza Roma Ron in concerto

19 LUGLIO

MATERA - Terza giornata del Matera
festival “Museo in sinfonia”: in programma
nel giardino del museo Ridola il concerto di
Alessandro Quarta

20 LUGLIO

TINCHI - Alle 22 la Cover Band “Celebration
– Le regine del Pop Italiano”, inonderà piazza
Bardessono con le note delle cover di Elisa,
Laura Pausini, Emma e Arisa

ATELLA - Al giardino Saraceno lo show
“Remember 90”

21 LUGLIO

TINCHI - Alle
22 Fiordaliso in
concerto piazza
Bardessono

MATERA -
Quarta giornata
del Matera festival
- museo in sinfonia:
in programma sul-
la terrazza di pa-
lazzo Lanfranchi
il concerto “Sug-

gestioni parigine X2”

27 LUGLIO

RAPOLLA - Alle 21 al centro sportivo lo
spettacolo “Showrprise” con Andrea Monetti,
Francesco D’Antonio e Chicco Paglionico

MATERA - Quinta giornata del Matera fe-
stival - museo in sinfonia: in programma
sulla terrazza di palazzo Lanfranchi il concerto
Strange kind of women - omaggio ai Deep
Purple

SAN SEVERINO LUCANO - Dalle 19.30
in contrada Mezzana Salice nell’ambito del-
l’Open Sound Festival i concerti di Bombino
e Paolo Angeli

28 LUGLIO

MONTESCAGLIOSO - In programma
per le stradine del centro storico il “Borgo
degli artisti”

31 LUGLIO

MATERA - La fondazione Le Monacelle
ospita in via Riscatto 15, nell’ambito dell’Open
Sound Festival, il concerto di dj Raffaele Co-
stantino e di dj Vladimir Ivkovic
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Cantiere di cultura e spettacolo
Il VivaVerdi Multikulti parte

stasera con “Opera in salotto”

L’artista

Claudia

Minieri

MATERA - Due concerti,
oggi e domani, danno il
via a Matera alla 28 esima
edizione della rassegna
VivaVerdi Multikulti, il
cartellone di eventi ideato
e organizzato da Arterìa,
Associazione di arte e cul-
tura ed Ente del Terzo
Settore attiva dal 1990
nella città dei Sassi.  Sa-
ranno oltre venti i momenti
culturali e musicali da lu-
glio a dicembre prossimi,
il cui filo conduttore sarà
la multiculturalità. Le esi-
bizioni di questo weekend
avranno luogo nella cor-
nice del complesso Fon-
dazione Le Monacelle ETS,
in via Riscatto 9 (nei pressi
del Duomo di Matera),
con inizio alle 20.30 Si
parte stasera (nel chiostro
de Le Monacelle) con
“Opera in salotto. Sole e
amore”, un concerto por-
terà il pubblico a fare un
“viaggio” sonoro nelle me-
lodie d’opera più celebri
del panorama della cultura
lirica. In scena ci saranno
Claudia Minieri, piano-
forte, Raffaele Bifulco,
flauto, e Matteo Ferrara,
basso baritono e relatore.
Sarà, invece, la presenta-
zione di un prezioso lavoro
di ricerca in forma di re-
gistrazione discografica
al centro dell’appunta-
mento di domani (nella
cappella de Le Monacelle).
Si tratta del cd “Contra-

Puncta” della clavicem-
balista e musicologa Maria
Antonietta Cancellaro che
vedrà in scena, con la mu-
sicista materana, il clavi-
cembalista e organista
Francesco Cera in veste
di relatore. Il cd “Contra-

POTENZA - Gianfranco
Jannuzzo a Potenza, ma
non a teatro. Una volto
ed un sorriso accattivante
notissimi al gran-
de pubblico, una
carriera ultraqua-
rantennale con
grandi interpre-
tazioni all’attivo,
classici e com-
medie indimen-
ticabili, e impor-
tanti successi  an-
che in televisione
Ma questa volta
è la fotografia a
portare in Basi-
licata il bravissi-
mo attore sici-
liano. Al  Palazzo
della Cultura, gli
scatti di Jannuzzo di vari
decenni danno vita ad
una mostra personale in
rigoroso e asciutto bianco
e nero. Volti, persone di
tutte le età e condizioni,
momenti di vita, scorci
panoramici, scenari ur-
bani dalla Sicilia alla
metropoli, Milano o Ro-
ma. Una serie dedicata

al teatro: da Proietti (di
cui Jannuzzo fu allievo)
a Turi Ferro, da un gio-
vane Gabriele Lavia ad
altri “mostri sacri” ripresi,
in scena e fuori scena,
dall’obiettivo di Jannuzzo:
Zeffirelli, Fellini, Rossella
Falk e tanti altri. Nel
mondo dell’immagine
istantanea, inflazionata

dai milioni di scatti dei
cellulari, le immagini
bianco/nero del fotografo
fissano momenti  di vita,
e sono tutte da gustare,
nell’allestimento accurato
ed elegante al primo pia-
no del Palazzo della Cul-
tura. Italia amore mio: il
titolo dà un po’ la cifra
della mostra, che resti-

tuisce uno spaccato ori-
ginale del Bel Paese,
qualche volta in chiave
più seria e riflessiva, altre
volte in chiave più scher-
zosa, ma mai banale, e fa
parte del cinquantaseie-
simo seminario itinerante
regionale italiano, in cor-
so in Basilicata nella set-
timana dal primo al sei

di luglio. Una sessantina
di docenti delle scuole
italiane di Slovenia, Croa-
zia e Montenegro segue
il percorso formativo cul-

turale  organizzato
dall’Università Po-
polare di Trieste,
con Università del-
la Basilicata e con
il Consolato gene-
rale d’Italia a Ca-
podistria, con il
supporto della Re-
gione Friuli Ve-
nezia Giulia. Al-
l’inaugurazione
presenti, oltre al-
l’autore, Giovanni
Coviello, console
italiano a Capodi-
stria, Fabrizio
Somma, segretario

generale dell’Università
Popolare triestina, Mi-
chele Greco, prorettore
di Unibas, Giuseppe Ro-
maniello, dirigente del
Comune di Potenza, Fran-
cesca Martinelli, artista
e critica d’arte. La mostra
sarà visitabile fino al 31
luglio.

Da Gigi Proietti a Turi Ferro, gli scatti “proibiti” 
di Gianfranco Jannuzzo in mostra a Potenza

“Mio nonno, il Cucibocca” in scena a Montescaglioso

Una serata di teatro accessibile
con al centro una tradizione unica

La locandina dell’evento in

programma domenica

E’ tornata la Corrida del Sud
Prima divertente tappa a Venosa

VENOSA -  A distanza di un anno è ritornata La Corrida del
Sud. A Venosa una serata riuscita e con ottima partecipazione
di pubblico e appassionati, presso l’atrio esterno della
pineta adiacente al ristorante pizzeria Fantasy, grazie alla
disponibilità di Vincenzo Zullino
e il supporto di alcuni sponsor
e la partnership con Acqua
Molisia che fornisce il suo pro-
dotto a staff, ospiti e concorrenti.
Un’iniziativa di successo con
un esito straordinario, sulla
falsariga del fortunato e storico
programma televisivo portato alla ribalta da Corrado tanti
anni fa e ritornato in auge recentemente dopo molto tempo
su Rai Uno con audience altissima. Diversi i partecipanti

con concorrenti di vario genere
provenienti da ogni parte e anche
da fuori regione, soprattutto cantanti,
con la conduzione curata come
sempre da Antonio Petrino, ac-
compagnati sul palco dall’elegante
valletta di turno Giusy Bisogno,
con i simpatici partecipanti che si
sono ‘sfidati’ senza esclusione di
colpi. A fine serata, con il sistema

della giuria popolare, tra i più ac-
clamati, hanno festeggiato con
coppe per i piazzamenti d’onore:
1° Rocco Lopes (riconferma come
negli ultimi anni), 2°Luca Lentini
e 3° Vincenzo Iurino, inoltre mada-
glia ‘premio simpatia’ a Gennaro
Cordisco (con omaggi per ogni
partecipante con le tipicità agroa-
limentari della zona).

MONTESCAGLIOSO -
Andrà in scena domenica
7 luglio, alle ore 21, nel
Cortile dell’Abbazia di
San Michele Arcangelo
a Montescaglioso, la pri-
ma dello spettacolo tea-
trale “Mio nonno, il Cu-
cibocca” di Raffaella
Giancipoli. L’evento, pro-
dotto dal Comune di
Montescaglioso con il
sostegno del fondo Next
Generation EU e del Mi-
nistero della Cultura, è
curato dalla Compagnia
Teatrale L’Albero, con
la regia di Vania Cauzillo.
Lo spettacolo è stato pro-
gettato per essere acces-
sibile a pubblici ampliati,
comprese le persone con
disabilità fisiche e sen-
soriali, grazie a percorsi
accessibili a tutti e tutte
e all’utilizzo di dispositivi
specifici per garantire
una fruizione multimo-
dale e inclusiva. L’in-

gresso è gratuito previa
prenotazione al numero
351 0331218, con la pos-
sibilità di indicare le pro-
prie esigenze specifiche.
Inoltre, nei giorni che
precedono l’evento, il 5
e 6 luglio, si svolgerà un
evento formativo foca-
lizzato sull’accessibilità
e sulla fruizione inclusiva

degli eventi e dei luoghi
culturali. “Mio nonno, il
Cucibocca” vedrà in sce-
na Gino Marangi e Con-
suelo Agnesi, con le voci

di Emilio Andrisani e
Michele De Ruggieri, as-
sistente alla regia Lucia
Laterza, scene e costumi
Valentino Didio, cura

del movimento Anna Mo-
scatelli, montaggio suono
e musiche Mario Spada
e Dario Logallo. «Abbia-
mo voluto mettere in-
sieme, da una parte, la
storia tramandata dalla
tradizione dei Cucibocca
e, dall’altra, un immagi-
nario contemporaneo,
spiega la regista Vania
Cauzillo. Il risultato è
un racconto che pone al
centro ciò che più man-
tiene vivi i nostri paesi e
le nostre comunità delle
aree interne: il rapporto
tra generazioni lontane.
I Cucibocca sono una

maschera che spaventa
i bambini e che ha la-
sciato un ricordo inde-
lebile nelle persone che
hanno conosciuto questo
rito da piccoli e che, una
volta adulti, sono diven-
tati essi stessi colore che
spaventano i bambini.»
«Siamo felici che il co-
mune di Montescaglioso
ci abbia affidato la rea-
lizzazione di uno spetta-
colo su questa tradizione
legata al periodo natalizio,
che rappresenta una delle
storie per cui vale la
pena visitare e vivere la
Basilicata».

Puncta” contiene una scel-
ta di brani della raccolta
“Capricci da sonare cem-
bali et organi” op. 4 di
Gregorio Strozzi (San Se-
verino Lucano, 1615 circa
– Napoli, 2 gennaio 1692),
edita a Napoli nel 1687.
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Saluta dopo due stagioni Manuel Gasparini, il portiere scuola Udinese è stato ceduto alla Clodiense (girone A)

Potenza, tre operazioni in entrata
Il diesse De Vito è pronto a chiudere per il difensore Sciacca, il centrocampista Bassi e un’ala under

SSeerr iiee  DD

Rotonda, l’allarme come un anno fa
A rischio l’iscrizione dei biancoverdi
Si cercano forze fresche ed investitori
ROTONDA - L’ennesimo grido di allarme del Rotonda.
Come un anno fà la società biancoverde lancia un sos
a pochi giorni dalla scadenza per le iscrizioni al
prossimo campionato di Serie D. “La nostra partecipazione
è fortemente a rischio - si legge nella nota apparsa sui
social - ; ormai di dilettante è rimasto ben poco. Gestire
un’associazione per disputare un campionato dilet-
tantistico nazionale è più difficile che gestire un’azienda.
A causa della mancanza di collaborazione risulta
sempre più difficile andare avanti. Si rinnova l’invito a
chiunque desideri, anche in minima parte, a contribuire
fattivamente con il proprio impegno e la propria
passione”. Il 12 luglio si avvicina. E l’apporto di patron
Franco Bruno non è scontato.

di SALVATORE COLUCCI

POTENZA - Il diesse del
Potenza Enzo De Vito ha
preso in mano le redini
del mercato del Potenza
con l’obiettivo di fornire
a mister De Giorgio una
rosa ampia già ad inizio
ritiro. Ecco perchè il diesse
rossoblù in questa prima
fase di calciomercato è
letteralmente scatenato.
Dopo gli arrivi di Novella
dal Picerno e di Erradi
dalla Juve Stabia nel primo
giorno di mercato, il Po-
tenza è vicino a chiudere
altre operazioni già nella
giornata di oggi. E’ in di-
rittura d’arrivo infatti la
trattativa per il passaggio
dalla Casertana del di-
fensore Giacomo Sciacca,
classe 1996, che ha chiuso
l’avventura con i rossoblù
campani con 30 presenze
tra campionato e play-
off. Al Potenza arriva un
difensore centrale di si-
curo affidamento per la
difesa a quattro oltre che
un profilo di esperienza
che vanta oltre 250 pre-
senze in Serie C e in
piazze dove il calcio è
una priorità. Dopo l’espe-
rienza nelle giovanili del-
l’Inter, la prima avventura
al Renate, poi il passaggio
al Piacenza, all’Alessan-
dria, all’Imolese e a seguire
Imolese, Foggia, Taranto
e Caserta. Insieme a Sciac-
ca potrebbero arrivare
anche due under. Il Po-
tenza potrebbe chiudere
in giornata anche per il
centrocampista classe
2004 Matteo Bassi, l’ultimo
anno in Serie D allo Cjar-
lins Muzane. Il giocatore
è un prodotto del vivaio
dell’Udinese con cui si è
affacciato alla Serie A se-
dendo per tre partite sul
finire della stagione
2022/23. In dirittura d’ar-
rivo anche l’ingaggio di
un altro under ma questa
volta per l’attacco e più
precisamente un esterno
classe 2005. Le operazioni
del diesse De Vito però
non sono ancore concluse
anche perchè la rosa ha
bisogno di qualche altro
ritocco. Rimanendo nel
reparto offensivo c’è da
monitorare la situazione

legata a Gianluca D’Auria
che rimane un serio can-
didato per il 4-3-3 di De
Giorgio. De Vito guarda
anche al centrocampo
con diversi profili sondati
o proposti tra cui Salvatore
Pezzella dell’Avellino e
l’ex biancoverde, in forza
al Sorrento, Alberto De
Francesco. Attenzione an-
che a Carlo De Risio, altro
centrocampista che po-
trebbe fare al caso del
Potenza che è alla ricerca
di forze nuove per la linea
mediana. A centrocampo
infatti c’è da discutere
sull’uscita di Prezioso. Di-
scorso diverso per Saporiti
su cui la società potrebbe
anche monetizzare per
un’eventuale cessione.

CESSIONI - Mercato
di entrate e di uscite. Il
primo addio è di Manuel
Gasparini che saluta Po-
tenza dopo due stagioni
e 56 presenze per trasfe-
rirsi a Chioggia (Venezia)
alla Clodiense, neopro-
mossa in Serie C ed inse-
rita nel girone A. Non si
tratta di un fulmine a ciel
sereno dato che già nel
mese di gennaio il portiere
friulano classe 2002 aveva
lasciato Potenza chiuso
dall’escalation di Fabrizio
Alastra per andare in pre-
stito fino a fine stagione
al Pescara alla ricerca di
riscatto dove però non
ha raccolto neanche una
presenza.

Rossoblù attivi sul mercato, dopo
Novella ed Erradi è la volta di altri

innesti per la rosa di De Giorgio

La rosa attuale del Potenza

Giocatori Ruolo Età Scadenza

Fabrizio ALASTRA portiere 27 2026

Tommaso CUCCHIETTI portiere 26 2025

Pier Francesco GALIANO portiere 18 2025

Nicolò ARMINI dif. centrale/lat. 23 2025

Riccardo BURGIO dif./lat. 23 2025

Mattia NOVELLA dif. lat. 23 2026

Andrea SBRAGA dif. centrale 32 2025

Bruno VERRENGIA dif./lat. 21 2026

Manuele CASTORANI mediano/mezz’ala 25 2025

Balil ERRADI mezz’ala/treq. 23 2026

Mario PREZIOSO mediano/mezz’ala 28 2025

Edoardo SAPORITI mezz’ala/treq. 23 2025

Pasquale SCHIATTARELLA regista 37 2025

Raul ASENCIO att. centrale 26 2025

Salvatore CATURANO att. centrale 34 2025

Andrea DI GRAZIA att. esterno/treq. 28 2025

Luca MAZZEO att./treq. 19 2025

Mattia ROSSETTI att./est. 28 2025

Al Viviani c’è il Cerignola. Domenica 11 Picerno-Sorrento al Curcio

Esordio in coppa il 10 agosto

A sinistra

il diesse

del Potenza

Enzo

De Vito,

in basso

l’ex portiere

rossoblù

Manuel

Gasparini

POTENZA - Saranno Cerignola
e Sorrento le avversarie di Po-
tenza e Picerno nel primo turno
della Coppa Italia di Serie C.
Sabato 10 agosto sarà proprio
il Potenza a inaugurare la sta-
gione 2024/25 al Viviani alle 21
contro l’Audace. Un match spe-
ciale perché rappresenterà l’en-
nesimo ritorno di mister Raffaele
come avversario dei rossoblù,
mentre sulla panchina del Po-
tenza ci sarà Pietro De Giorgio
che vuole partire l’avventura
col piede giusto. La partita si
disputerà in gara unica (con
eventuali supplementari e rigori),

chi passerà il turno affronterà
la domenica successiva (fuori
casa) la vincente di Benevento-
Taranto. Il Picerno, invece, scen-
derà in campo domenica 11
agosto e affronterà al Curcio
(sempre alle 21) la sorpresa
della scorsa stagione, il Sorrento.
Grande curiosità per vedere al-
l’opera la squadra melandrina,
in questa stagione affidata alle
cure di mister Tomei. In caso
di passaggio del turno i rossoblù
giocheranno di nuovo in casa
il secondo turno preliminare e
ospiteranno sabato 17 agosto,
la vincente di Turris-Altamura.
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A sinistra

l’esterno

destro

Karim

Cardoni,

neo

acquisto

del Picerno

In basso

Ciccio

Pitarresi,

bandiera

della

leonessa

L’esterno destro
classe 2004 firma

un triennale
Il centrocampista
siciliano si veste
di rossoblù per
il settimo anno

Picerno attivo sul mercato
Riconferma per Pitarresi
Il volto nuovo è Cardoni

PICERNO - Picerno atti-
vissimo sul mercato. Dopo
gli innesti di Santi e, per
ultimo, di Energe, arriva
a Picerno anche il classe
2004 Karim Cardoni. Ester-
no destro d’attacco, Car-
doni è reduce dall’espe-
rienza dello scorso anno
in Serie D con la Sambe-
nedettese e prima ancora
al Montegiorgio dove ha
giocato con costanza e
che gli ha permesso di
approcciarsi al calcio dei
grandi. Per
lo scacchie-
re rossoblù
mancano al-
l’appello
due pedine,
così come
anticipato
dal diggì
Greco che
ha già chiu-
so l’accordo
con due cen-
trocampisti,
uno under
ed uno over. Intanto arriva
la conferma del veterano
Francesco Pitarresi, pa-
lermitano di nascita ma
picernese di adozione, che
si appresta a vivere la set-
tima stagione con la maglia
del Picerno. Calciatore
fondamentale e prezioso,
uomo squadra e colonna
portante dello spogliatoio
rossoblu a disposizione
di mister Tomei che può
contare su un profilo di
esperienza e un punto fer-
mo della squadra. Il diggì
Greco deve però fare i
conti anche con le avances
che arrivano quotidiana-
mente per i suoi giocatori.
Dopo Gilli e Gallo ambiti
dal Crotone e le sirene
dalla Serie B per Pagliai,
è la volta di De Ciancio
che ha attirato su di sè gli
occhi dell’Avellino.

SETTORE
GIOVANILE - Novità

anche per quanto riguarda
il settore giovanile della
leonessa. La formazione
Primavera dei melandrini
è stata affidata a mister
Alessio Spataro, tecnico
e mental coach che ha
collaborato con diverse
realtà sportive tra cui, tra
le ultime, l’under 17 del
Potenza. Spataro sarà af-
fiancato da Domenico Ca-
pece, Rocco Fiatamone,
Vincenzo Possidente e
Adriano Gioia. Il Picerno
ha ufficializzato una col-
laborazione con la Soccer
Friends di Montecorvino
Pugliano per le formazioni
under 15 e under 17 che

sono affidate rispettiva-
mente a Massimo Trezza
e Rocco Turco, insieme a
loro ci sarà anche Carmine
Guariglia. La responsabi-
lità tecnica continuerà ad

essere affidata, come lo
scorso anno, a Roberto
Franzese. “Siamo fiduciosi
- si legge nella nota ema-
nata dal club rossoblù -
che queste collaborazioni

e la qualità del nostro
staff ci permetteranno di
raggiungere importanti
traguardi sportivi e di cre-
scita per i nostri giovani
atleti”.
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Una targa per Domenico Pozzovivo che abbraccia i suoi tanti tifosi

Montalbano omaggia il suo campione
POTENZA - Anche la sua
corsa gli aveva concesso
il Giro d’Onore. Una fuga
di qualche metro per rac-
cogliere gli applausi del
pubblico che per 18 anni
lo ha visto sfrecciare sulle
strade d’Italia. Domenico
Pozzovivo, che si avvicina
sempre più al momento
del ritiro (al termine di
questa stagione) ha lasciato
un segno indelebile nel
ciclismo degli anni 2000.
Poche vittorie, ma tanti
piazzamenti e una pre-
senza costante nel World
Tour dove ha gareggiato
al fianco e contro campioni
come Nibali, Contador,
Quintana, Sagan, fino ai
mostri sacri moderni, Po-
gacar, Vingegaard, Van
Aert, Van der Poel. E così
anche Montalbano ha vo-
luto premiare il suo cam-
pione. Un abbraccio non
solo virtuale per sugellare
un legame che va ben
oltre la semplice apparte-
nenza e lo sport. L’ammi-
nistrazione comunale di
Montalbano Jonico, capi-
tanata dal sindaco Piero
Marrese, ha consegnato
a Domenico Pozzovivo,
fuoriclasse del ciclismo
mondiale e cuore mon-

talbanese, una targa donata
dal Comune. “Domenico
è stato il protagonista as-
soluto di un’iniziativa or-
ganizzata in collaborazione
con l’associazione Ginestre
Bike, svoltasi a Palazzo
Rondinelli, che ha visto
la partecipazione di tanti
cittadini festanti i quali
hanno voluto onorare il
nostro grande campione
che in questi anni di trionfi
meritati ha portato la sua
comunità in bici per il
mondo, l’ha fatta vincere,

emoziona-
re e sentire
orgogliosa.
Abbiamo
fortemente
voluto que-
sto abbrac-
cio di Do-
menico
con la sua

gente perché Pozzovivo è
figlio di Montalbano Jonico
ed è l’orgoglio di tutti
noi”. Sulla targa un mes-
saggio forte e chiaro: “A
Domenico Pozzovivo per
le sue qualità umane e
sportive un sentito rin-
graziamento per aver por-
tato in alto, salita dopo sa-
lita, il nome della città di
Montalbano Jonico”.

Domenico

Pozzovivo

omaggiato

con una

targa dalla

sua

Montalbano
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Definiti i gironi della nuova stagione, la formazione di coach Pino Lorizio è stata inserita nel girone blù

Lagonegro, ingaggiato Vindice
La Rinascita ufficializza l’arrivo del libero classe 2002 dall’Ortona, farà coppia con Fortunato
LAGONEGRO - La Rina-
scita Lagonegro ha defi-
nito la settima operazione
in entrata per la stagione
2024/25: è ufficiale l’in-
gaggio del libero Gian-
marco Vindice, classe
2002, originario di Gaeta.
Il giocatore laziale, 180
cm di altezza, va così a
completare, insieme al
confermatissimo Nicola
Fortunato, il comparto
difensivo a disposizione
di coach Lorizio in un
ruolo tanto delicato quan-
to fondamentale. Gian-
marco nasce a Gaeta ma
vive a Formia, lì dove
muove i primi passi nel
mondo del volley. Appena
quattordicenne si trasfe-
risce a Foligno e qui con-
tinuerà il suo cammino
nei settori giovanili tro-
vando spazio anche in
prima squadra. C’è da
sottolineare che con la
maglia del Foligno in
serie B e successivamente
a Spoleto (in Serie C),
Vindice ricoprirà il ruolo
dello schiacciatore. Pos-
sedendo però spiccate
doti difensive, arriva la
svolta tattica nel corso
della stagione 2019/20,

quando trasloca a Perugia
per indossare la casacca
della Sir Safety in serie
B (due stagioni consecu-
tive) e cambiare posizione
in campo. Nel 2021 il
passaggio a La Spezia
(serie B) prima di assa-

porare i primi odori di
serie A a Ortona (stagione
2022/23): in Abruzzo col-
leziona 25 presenze e
conquista insieme ai com-
pagni la promozione in
A2. L’esperienza alla Ri-
nascita capita nel mo-

mento migliore della sua
carriera: “Sono davvero
felice di iniziare la sta-
gione a Lagonegro. Ho
scelto di far parte della
Rinascita perché ho visto
sin da subito la grandis-
sima professionalità della

Società: sostengo com-
pletamente il progetto
che ha in mente. Sono si-
curo che questa espe-
rienza mi darà grandi
soddisfazioni, darò il mio
contributo per raggiun-
gere tutti gli obiettivi pre-

fissati affinché tutti i tifosi
possano gioire con noi”.

GIRONI - Definiti i gi-
roni della prossima Serie
A3, la Rinascita è stata
inserita nel girone blù.
Nel grafico a lato la com-
posizione dei gironi.
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“Non ho mai giocato al Sud, non vedo l’ora di iniziare”

Tutta la grinta di Vanelli
La laterale brasiliana sposa il progetto Cmb

di VITO SACCO

SALANDRA - Dopo la
riconferma di Roberta
Bergamotta nel Cmb
Futsal Team, ecco che
si comincia con i nuovi
innesti. La società co-
munica di aver raggiun-
to l’accordo con la bra-
siliana Gabrielly Stru-
mer Vanelli, definita
un mix di personalità,
intensità e rapidità. Ga-
brielly, per tutti Gaby,
è una classe 2000, late-
rale mancina, difendi-
trice con ottima tecnica.
Cresciuta nello stato
brasiliano di Santa Ca-
tarina, patria del futsal
femminile, è arrivata
in Italia nel 2018, alla
Lazio, dove ha giocato
per tre stagioni per poi
vestirsi “All Black” a
Milano, alla Kick Off,
per altre tre stagioni.
Attualmente è anche
nel giro della nazionale

italiana. “La spinta-–
ha detto la giocatrice
brasiliana - è venuta in
Coppa Italia, quando il
presidente mi ha visto
giocare. Già conoscevo
il Cmb quando era nel
maschile e, al termine
del contratto con la
Kick Off, ho subito preso
la decisione di partire
per una nuova avven-
tura nel sud Italia, dove
non ho mai giocato.
Per la prima volta sono
libera di scegliere dove
andare, dopo sei sta-
gioni in Italia. Sono fe-
lice di arrivare in un
club che ha un progetto
incredibile, di lunga du-
rata e con tanta voglia.
Nuova maglia, nuovo
mister e nuovo club,
tutto quello di cui avevo
bisogno per la mia cre-
scita e per i miei obiettivi
e sono sicura che il
Cmb mi aiuterà ad arri-
varci, come io darò tutto

per la società, la squadra
e i nostri tifosi. Grazie
al mister e a tutto lo
staff per la fiducia. Non
vedo l’ora di iniziare”.
Il presidente Rocco Au-
letta ha aggiunto: “Gaby
è il primo tassello di
questo nuovo Cmb. Si
tratta di una giocatrice
con esperienza in Serie
A e con tanta tecnica,
che ho potuto ammirare
dal vivo a Genova. Sia-
mo sicuri di aver scelto
una ragazza da Cmb”.

Due giorni di dimostrazioni pratiche adatte a tutte le fasce di età

Ritorna “Ruoti in sport”

RUOTI - Si rinnova a
Ruoti l’appuntamento
con Ruoti in sport, evento
organizzato nei giorni
di sabato 6 e domenica
7 luglio, con il patrocinio
del Comitato Regionale
Coni Basilicata, di Sport
e Salute Basilicata e del
Comitato Paralimpico di
Basilicata. Due giorni
dedicati allo sport a cui
prenderanno parte tante
associazioni sportive lo-
cali e regionali che pre-
senteranno le proprie
discipline, offrendo la
possibilità di sperimen-
tare l’attività sportiva at-
traverso dimostrazioni
pratiche con proposte
adatte a tut-
te le fasce
di età. Una
manifesta-
zione aper-
ta a tutti,
concepita per coniugare
sport e divertimento, con
tante iniziative che ani-
meranno le due giornate
fino a tarda sera, con
musica dal vivo e dj set.
Una programmazione
ricca che prenderà il via
dalle 10 di sabato 6 nel
centro storico con per-
corso bici per bambini,

tennis tavolo e fitness,
nel pomeriggio bocce,
pugilato e gioco boxe,
tiro con l’arco e tiro a se-
gno, basket, corso edu-
cazione stradale per bam-
bini, calcio, staffetta kids,
urban nordic walking.
La sera presso la villa
comunale esibizione di
ballo, musica e diverti-

mento. Domanica mat-
tina nel centro storico
total body walking, orien-
teering e fitness; nel po-
meriggio atletica, moto-
ciclismo, sitting volley,
trail running, scacchi,
calcio tennis, calcio, au-
tomobilismo. La sera in
contrada Marana musica
e divertimento.

La

locandina

dell’evento

di sabato e

domenica

con “Ruoti

in sport”

I gironi della Serie A3

GIRONE BIANCO
Negrini Cte Acqui Terme
The Begin Volley Ancona
Belluno Volley
Diavoli Rosa Brugherio
Cus Cagliari
Gabbiano Mantova
Personal Time San Donà di Piave
ErmGroup Altotevere San Giustino
Sarroch Polisportiva
Monge Gerbaudo Savigliano

GIRONE BLU
Energy Time Campobasso
Bcc Tecbus Castellana Grotte
Jv Gioia Del Colle
RINASCITA LAGONEGRO
Aurispa Lecce
Avimecc Modica
Team Volley Napoli
Sieco Service Ortona
SportSpecialist Reggio Calabria
Plus Volleyball Sabaudia
Folgore Massa Sorrento

Il libero della Rinascita Lagonegro, Gianmarco Vindice

_Sport_
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IN ROSSO LE FARMACIE DI TURNO

FARMACIE

POTENZA

MATERA

Blasone Piazza Don Bosco n° 18    0971/1941935

Capizzi Piazza Europa n° 12     0971/444822

Caputi Via Isca del Pioppo n° 4    0971/1561092

Diamante Via Pretoria n° 165      0971/22532

Figliola Via Pretoria n° 265      0971/24945

Gugliemi C.da Bucaletto pref. API 12       0971/69315

Iura Via Anzio n° 14       0971/45438

Macchia Romana Via Giovanni XXIII n°3     0971/441609

Mallamo Via Enrico Toti n° 9/13     0971/473447

Malvaccaro Via Danzi n°29       0971/44199

Mancinelli Via Pretoria n° 207       0971/21067

Marchesiello Corso Garibaldi n° 92        0971/21179

Mattia Corvino  Via Tirreno n° 3      0971/53430

Peluso Via Vaccaro n° 326       0971/54517

Perri Piazza Matteotti, n° 12        0971/21148

Salus Via Consolini n°7     0971/441997

Savino Via Petrarca n° 5      0971/25447

San Gerardo Viale del Basento n°16    0971/470552  

Trerotola Via  F.S. Nitti      0971/47283

Vicario Via del Gallitello n° 104   0971/1940057

Coniglio Snc Via AscanioPersio n° 48      0835/333911

D’Aria Claudio Via XX Settembre n° 77      0835/332282

D’Aria Giuseppina V. Nazionale n° 238       0835/261728

Dinnella Via Cappuccilli n° 72     0835/314308

Guerricchio Via Don Sturzo n° 55/A      0835/264428

Materana Via Mattei n° 76     0835/309098

Miraglia Via dei Pesci, n° 48    0835/1975468  

Montesano Via Cappellutti  n° 61      0835/335921

Motta Antonietta Via Dante n° 33     0835/382338

Motta Silvia Via Ridola n° 16     0835/333341

Motta U. Ter. Via Nazionale  n° 120      0835/385632

Passarelli Via Annunziatella n° 76      0835/332752

Romeo  Via P. Vena n° 3/Bis      0835/333901

San Giuseppe Via la Martella n°33    0835/4050021

Uva Motta Snc Via Gravina n° 40      0835/264331

Vezzoso Via Lucania n° 289       0835/310004

Vivaldi Snc Piazzetta Vivaldi n° 29     0835/1654461

I VOSTRI AUGURI
INVIATE TESTO E FOTO 

all’indirizzo e-mail
poligrafici@lanuovadelsud.it

e verranno pubblicati in questa pagina

IL

METEO
IN BASILICATA

POTENZA:  min 14° -  max  27°

MATERA:   min 18° -  max  30°

MATTINA POMERIGGIO SERA NOTTE

Temperature

un campo di alte pressioni abbraccia la Regione garantendo tempo sta-

bile ed assolato ovunque. Nello specifico sull'Appennino, materano e li-

torale ionico cieli in prevalenza sereni o poco nuvolosi per l'intera

giornata; sul litorale tirrenico cieli inizialmente poco o parzialmente nu-

volosi ma con nuvolosità in aumento a partire dal pomeriggio. Venti de-

boli dai quadranti nord-orientali in rotazione ai quadranti sud occidentali;

Zero termico nell'intorno di 4850 metri. Mare poco mosso. 

La giornata andrà troppo rapidamente
per i vostri gusti. Non lasciatevi
sopraffare dalle esigenze di coloro che vi
circondano. Niente vi ferma oggi. La
vostra energia è in aumento.

ArieteAriete

21 MARZO - 2O APRILE

Le attività di gruppo e il lavoro di
squadra saranno molto positivi per il
vostro ego. Rischiate di consumare chi vi
circonda! Controllate i vostri nervi e
quelli degli altri!

CancroCancro

La vostra ostinazione incontrerà resistenza.
Non perdetevi in discussioni inutili, fate
qualcosa. Sarete in grado di recuperare la
fatica e di concentrarvi su voi stessi più facil-
mente rispetto a queste ultime settimane.

BilanciaBilancia

24 SETTEMBRE - 22 OTTOBRE

Avete migliorato il controllo delle vostre
emozioni e questo vi permetterà di essere
più percettivi su coloro che vi circondano.
Mantenete il ritmo anche dopo un’intensa
attività, siete in ottima forma!

CapricornoCapricorno

21 DICEMBRE - 20 GENNAIO

La vostra routine quotidiana sembrerà
meno ingombrante ed uscire indenni è
nel vostro interesse... Uno stile di vita
sedentario non fa per voi, avrete bisogno
di fare movimento.

GemelliGemelli

21 MAGGIO - 22 GIUGNO

Il vostro ottimismo vi farà guadagnare
l’ammirazione di chi vi circonda e non
rimarrà nulla sul vostro cammino. Siate tolle-
ranti, non tutti saranno in grado di tenere il
passo con il ritmo. Attenti al vostro fegato

VergineVergine

24 AGOSTO - 23 SETTEMBRE

La vostra fiducia in voi stessi è in progresso.
Delle verità si rilevano con una persona del
vostro ambiente. Una stanchezza fisica si fa
sentire, avreste bisogno di riposo e di un
cambiamento d’aria

SagittarioSagittario

Otterrete grande soddisfazione dedicando
tempo ad un amico che ha bisogno del vostro
sostegno. Avete bisogno di rallentare un po’,
in modo da ascoltare i vostri istinti più
profondi. Concedetevi un periodo di riposo

PesciPesci

Otterrete le ricompense degli sforzi
relazionali del mese scorso. Ecco qualche
cosa che dev’essere festeggiato. Un senti-
mento di benessere interiore vi permette
di relativizzare un gran numero di idee

ToroToro

21 APRILE - 20 MAGGIO

Avrete una buona capacità relazionale
oggi - è il momento di lanciarvi sui vostri
obiettivi! I venti stanno cambiando...
Avete bisogno di una boccata d’aria fresca,
di riprendere energie all’aria aperta.

LeoneLeone

La vostra gentilezza vi porterà fortuna, vi
sentite utili e il favore verrà restituito.
Finirete per avere delle conversazioni
molto positive, che vi porteranno le
energie che sembravano mancare.

ScorpioneScorpione

23 OTTOBRE - 22 NOVEMBRE

Avete ragione a non dar retta ai pettego-
lezzi; informatevi di più. Sarete più
ricettivi al clima umido, l’umidità e ai
batteri. Abbiate cura di voi e non
prendere freddo.

AcquarioAcquario

21 GENNAIO - 20 FEBBRAIO

OROSCOPO DEL GIORNO

21 FEBBRAIO - 20 MARZO

23 GIUGNO - 22 LUGLIO 23 LUGLIO - 23 AGOSTO

23 NOVEMBRE - 20 DICEMBRE

7:20
PRIMA NOTIZIA

 Rassegna Stampa

8:00    

8:40

PRIMA NOTIZIA

Rassegna Stampa 

9:15

09:30

SPAZIO BASILICATA

BEKER ON TOUR

10:00 BLABLABLA

11:00 RUBRICHE ADNKRONOS

12:00

12:30

BEKER ON TOUR

SPAZIO BASILICATA

13:00 COOKING

13:30 SPAZIO BASILICATA

venerdì 5 luglio
13:50

LA NUOVA TG a seguire

Meteo di Gaetano Brindisi

14:20 

14:50

LA NUOVA TG (Replica) a seguire

Meteo di Gaetano Brindisi

15:15 SPAZIO BASILICATA

15:30 RUBRICHE ADNKRONOS

16:00

16:30

BEKER ON TOUR

RETE 31

17:30

18:00

SPECIALE APT GAMES

BLABLABLA

19:00 LA NUOVA TG  

19:30

20:00
LA NUOVA TG  - Replica

20:30 RUBRICHE ADNKRONOS

21:00 RETE 31

22:25 BEKER ON TOUR

23:00 LA NUOVA TG

23:15 LA NUOVA TG - Replica

23:30
TG NEWS+TG SPORT 

+ TG ECONOMIA

23:45 LA NUOVA TG - Replica

00:05 RETE 31

01:30 A TAMBUR BATTENTE

CI VEDIAMO SUL CANALE 82 DEL DIGITALE TERRESTRE 

 E IN STREAMING SU WWW.LANUOVA.NET/LA-NUOVA-TV  
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